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В интересах укрепления мира и ослабления 
международной напряженности

Женевское совещание показало, что 
переговоры между заинтересованными 
державами по нерешенным международ
ным проблемам могут привести к положи
тельным результатам. Оно явилось важ
ным доказательством наличия реальной 
возможности ослабления напряжеяностп в 
международных отношениях и укрепления 
мира. Оно открыло путь, следуя по кото
рому .заинтересованные державы могут 
добиться урегулирования других нерешен
ных вопросов, и в первую очередь вопро
са об обеспечении мира и безопасности в 
Европе.

Руководствуясь интересами ослабления 
международной напряженности и укрепле
ния мира, СоиетсЕое правительство на
правило 24 июля правительствам Фран
ции, Англии и США ноту о коллективной 
безопасности в Европе. В этой ноте Со- 
ветокий Союз предложил созвать в тече
ние ближайших месицев совещание всех 
европейских государств, которые пожела
ют принять в нем участие, а также США 
и в качестве наблюдателя представителя 
Еитайекой Народной Респубжки, для рас
смотрения вопроса о коллективной без
опасности в Европе.

В целях предварительного о1бсуждения 
вопроса об этом совещании Советекое 
прашителвство внесло 4. августа предло
жение о созыве совещания министров 
иностранных дел Франции, Англии, США 
и СССР. В занвленш, сделанном по пору
чению Советского правительства послами 
(ХХЗР в Париже, Лондоне и Вашингтопе, 
правительство Советского Союза подчерк-' 
нуло, что оно считало бы полезным, что
бы правительства Франции, Англии, США 
и СССР в предварительном порядке сов
местно обсудили вопрос о созыве предло
женного в советской ноте от 24 июля 
совещания и о мерах содействия его успе
ху. Советское правительство предложило 
птимерно в августе — сентя:брв с. г. 
провести совещание министров иностран
ных дел четырех держав, имея также в 
виду продолжить рассмотрение германско
го вопроса.

Советское правительство при этом учи
тывает, говорится далее в заявлении, и 
то Обстоятельство, что по основным вопро
сам германской проблемы, а именно по 
вопросу о восстановлении единства Герма
нии и заключении мирного договора с 
Германией, до настоящего времени не 
удалось достигнуть соглашения, посколь
ку, видимо, еще не созданы для этого вое 
необходимые условия. При таком положе
нии следовало бы, по мнению Советского 
npaBnjenbCTBa, сделать новые усилия, 
чтобы договориться в первую очередь по 
некоторым отдельным вопросам германской 
проблемы, по которым уже в настоящее 
время могут быть найдены решения, при
емлемые для заинтересованных сторон.

Своей нотой 24 июля и заяв,дением 
4 августа Советское правительство 
безусловно своевременно внесло предложе
ния об обсуждении важнейших ев|ропей- 
ских проблем—проблемы безопасности Ев
ропы и германского вопроса. От решения 
этих проблем во многом зависит обеспече
ние М!ира и безопасности не только в Ев
ропе, но и во всем мире. Это единодуш
но признают самые широкие политиче
ские круги во всех странах Европы, Азии, 
Америки.

Подчеркивая настоятельную необходи
мость обсуждения и решения европей
ских проблем именно теперь, после Же
невского совещания, французская газета 
«Монд», комментируя советскую ноту от 
24 июля, писала: «Несомненно, что, по
мимо достигнутого результата, Женевское 
совещание глубоко изменило о!бстановку. 
После стольких бесплодных совещаний 
оно восстановило веру в преимущество 
переговоров». Чехословацкан газета «Руде 
право» указывала: «Миролюбивые люди 
считают, что создавшаяся о1бстаяовка не 
может быть не использована для решения 
вопросов о безопасности в Европе... и 
германского вопроса».

На протяжеи'Ш двух недель, прошед
ших после <йнародования советской но
ты. обсуждение поставленных в ней во
просов не сходило ни на один день со 
страниц мировой печати. Опубликованное 
вчера занвлеяие Советского правительства 
широко комментируют газеты всех стран. 
1ондонская газета «Таймс» затрагивает в 
С'Внзи е этим волнующий всю английскую 
общественность вопрос о возможности и 
яеобходим1ости М1ирного сосуществования 
государств с различными общественными 
системами и особой важности переговоров 
между вел1икими державами. «Таймс» пи
шет: «Опыт подсказывает Англии, что 
можно использовать перетоноры и согла
шения для примирения противоречивых 
интересов. По этой причине сосущество
вание может быть чем-то большим, чем 
простое предотвращение войны».

Особое внимание советские предложе- 
нил привлекли во Франции. Французские 
общественные круги самых различных по
литических направлений хорошо сознают, 
что в результате американской агрессив
ной политики в Европе Франция оказа
лась в трудном по.тожеяни. Франция сно
ва стоит перед лицом угрозы возрождения 
своего исконного врага — германского 
милитаризма. Противники Франции уве
ряют. что у нее нет иного выбора, как 
только согласиться либо на «европейскую 
армию» во главе с боннскими реванши
стами, либо на план прямого восстановле
ния западногерманского вермахта.

Французская общественность, однако, 
твердо верит, что перед страной имеются 
другие пути, которые устраняют опас
ность, угрожающую со стороны возрож
даемого германского милитаризма. При тех 
возможностях, указывает французский 
еженедельник «^анс-обсерватэр», «кото
рые открывают последняя советская но
та и успех Женевского совещания, не яв
ляется ли очевидным, что сейчас именно 
Франция должна взять на себя инициати
ву и внести конкретные предложе'Ния по 
европейской проблеме, отбросив прежние 
проекты. Мы желаем, чтобы новое фран
цузское правительство взялось за эту за
дачу, отказавшись от тех путей, на 'Кото
рых нас уже постигла неудача».

Советские предложения открывают кон
кретные перспективы для скорейшего 
урегулирования германского вопроса, в 
чем кровно заинтереоонаяы .(все европей
ские народы и в первую очередь сам не
мецкий народ. Народная палата Герман
ской Демократической Республики, выра
жая интересы всего населения Германии, 
приняла решение Обратиться о призывом 
к бундестагу в Бонне совместно напра---------------------------------im iiim iiiii iii iiim ---------------------------------

вить четырем державам торжественное Об
ращение с предложением возобновить 
прерванные 'переговоры по вопросу о Гер
мании и не предпринимать до окончания 
совещания никаких шагов по включению 
о:беих частей Германи'И в какие-либо воен- 
■ные группировки. Пра.вительство ГДР 
пр'исоединилось в советским предложе
ниям о создагаи общеевропейской систе
мы коллективной безопасности. В Запад
ной Германии широкие народные массы 
и ряд политических деятелей, в том чис
ле председатель социал-демократической 
партии Оллеяхауэр, также поддержали 
предложения об обеспечении коллективной 
безопасности в Европе.

Только заведомые враги европейской 
безопасности недовольны советскими нрэд- 
ложаниями. Советская нота от 24 июля и 
особенно заяБ-тение Советокого правитель- 
етва от 4 августа вызвали в их стане 
растерянность и панику. Характерно, од- 
'нако, что сквозь М'утную волну их aaoi6- 
ного шипения и клеветнических заявле
ний проступают вынужденные признания 
того, что советские предложения являют
ся своевременными и будут иметь боль- 
Ш'Ое значение для дальнейшего развития 
международных отношений.

В выступлениях американской реак
ционной печати признается, что совет
ские предложения внесены в такой мо- 
-чент, когда правящяе круги США хотят 
любой ценой возродить германский мили
таризм и создать агрессивную военную 
групиировку в Западной Европе. Возму
щаясь тем, что советские пред.тожеяия 
затрудняют осуществление этих планов, 
американские газеты невольно нрогова- 
риваютея, что эти предложения отвечают 
стремлениям европейских народов к ук- 
репл'ению М1ира. Советская нота, отмечает 
«'Нью-Йорк тайме», «вновь затронула... 
столь дорогие сердцу рядового человека 
вопросы мира и безопасности... Русские 
идут по пути, ведущему к миру. Это 
очень важно при оценке нынешних пози
ций Соединенных Штатов и Советского 
Союза в шре, так как это отражает ту 
оценку событий, происшедших в Женеве, 
которую широко разделяют на европей
ском континенте... Поэтому для Соединен
ных Штатов создается серьезное положе
ние. Онаеяость грозит всем их планам в 
Европе...».

Чем раздраженнее и нервознее реаги
руют на советские пред.тожения американ
ские дипломаты и про1пагандисты, тем 
очевиднее для самых широких слоев ев̂  
ропейскнх стран, что эти предложения 
преследуют ясную цель укрепления без- 
onacHocTH в Европе и мирного сотрудни
чества между народам'И. Советвкий Союз 
всегда вел и ведет последовательную и 
упо'рную̂  борьбу п̂ротив планов подготов
ки новой войны. Он встречает в этой 
борьбе растущую поддержку всего миро
любивого человечества. Общ'ественность 
Советского Союза глубок'О уверена в 
том, что новые 'Предложения Ооветекого 
правительетва, направленные в созданию 
общеевропейской системы коллективной 
безопасности и решению германского во
проса, будут способствовать дальнейшему 
ослаблению международной напряженно
сти и укреплению мира.

(Передовая «Правды» за 7 августа).

В СОВЕТЕ МИНИСТРОВ СССР

Об отмене приказов Советской Военной Администрации 
и Советской^ Контрольной Комиссии в Германии

в связи с установлением Советским 
Союзом с Германской Демократической 
Республикой таких же отношений, как и 
с другими сувергяньши государства-ми, и 
в соответствии с им'&вшим место в по
следнее время обменом мнениям-и между 
11равительство.м СССР и ПраЕителвствои 
ГДР по это'му воиросу, Советское прави

тельство приняло реШ'ение отменить все 
приказы и 'распоряжения, которые были 
изданы Советской Воженной Администра
цией и Советской Контрольной Комиссией 
в Германии с 1945 года по 1953 год по 
вопросам, касающимся политической, эко- 
номич1еской и культурной жизни Герман
ской Демократической Республики.

При ЭТОМ! Советское правительство при
нимает К сведению заявление Правитель
ства ГДР о том, что Германская Демо
кратическая Республика будет придержи
ваться обязательств, вытекающих для 
нее из четырехсторонних соглашений от
носительно развития Германии по мирно
му и демократическому пути.

Колхозная опытная станция
КУРГАН. 6 августа. (ТАСС). Колхоз 

«Заветы Денина», Шадринского района, 
где работает полеводом лауреат Сталин
ской пре.м'ии Терентий Сем-энович Маль
цев,' — участник Всесоюзной сельскохо
зяйственной выставки.

Зауральский колхоз «Заветы Ленина» 
славится передовой культурой земледелия, 
устойчивыми, вы'соким'ж урожаями коло
совых культур. Здесь создана первая в 
стране колхозная опытная станния. На
учные сотрудники —  три молодых спе
циалиста. Директор этого научно-иоследо- 
вательского учреждения — Т. С. Маль
цев. Еа.за для научной деятельности —  
почти пять тысяч гектаров колхозной 
земли. Научная и нроизВ’ОД'Ственная рабо
та ведется членами колхоза и механиза
торами Шадрин'ской машинно-тракторной 
станции.

Прошлым летом здесь на 2.350 гекта
рах собрали в среднем по 20,2 центнера 
пшеницы, а ньшче урожай будет выше. 
Это результат внедрения но'вых агротех- 
нических приемов, разработанных кол-, 
хозным ученым Мальцевым.

Опытная станция, созданная в 1950 
году, поставила задачу — добиться по
вышения плодородия почвы. В результа
те многолетних опытов тов. Мальцев раз
работал такую систему обработки почвы,
, которая позволяет однолетним растениям 
обогащать почву органическими вещест
вами, создавать прочную структуру, вы
ращивать высокие устойч!нвые урожа.и.

Сейчас экскурсанты видят на полях 
сельхозартеж результат работы опытной 
станции :— богатый урожай; они знако
мятся с новой системой подъема паров и 
их Обработко'й. Приезжие агрономы, кол
хозники, руковод'итеж колхозов, МТС и 
совхозов подробно знакомятся также с 
новыми схемами четырехпольного и пяти
польного севооборотов. Земля, при это'м 
пашется один раз в четыре — пять лет, 
а в остальные годы ведется только по
верхностная обработка.

|Восхищеиие вызывает у посетителей 
отменная пшеница, посеянная по пару. 
Подготовка, пара начинается с осеннего 
лущения стерни, а ранней весной прово
дится закрытие влаги. При появлении 
однолетних сорняков земля обрабатывает

ся дисковыми лущильниками; с появле
нием много-тетних сорняков ведется глу
бокая пахота безотвальными плугами. 
Сконструированные Мальцевым плуги без 
отвалов производят пахоту на глубину 
40—50 сантим'бтр'ОВ.

Работая над си'стемой паровой обработ- 
'Ки почвы, Мальцев уделяет большое вни
мание сельскохозяйственным машинам и 
орудиям. На полях широко применяется 
сконструированная им лапчатая борона. 
Она разделывает почву лучше, чем лап
чатый культиватор, хорошо уничтожает 
всходы С'орняков, позволяет больше сохра
нить влаги в почве.

Ценный вклад зауральский новатор 
внес в уборочные машины. По его пред
ложению усовершенствовая комбайн, что 
поБЬЮило производительность агрегата.

Новая система обработки почвы и агро
технические приемы, разработанные Маль
цевым, широко, применяются во всех кол
хозах и совхозах ‘Шадринского района. 
Здесь немало колхозов, которые, так ж>б 
как и сельхозартель «Заветы Ленина», в 
засушжвые годы снимают стопудовые 
урожаи.

Быстрее развертывать 
уборочные работы

■Йг

На полях области
ТУГАН. (По телефону). Сель

хозартели имени Андреева, «Про
гресс», «Путь к коммунизму» и 
«Большевик» приступили к выбо
рочной уборке озимой ржи.

В колхозах имени Андреева, 
«Большевик», имени Крупской и 
«Прогресс» ведется теребление 
льна. На полях колхоза «Про
гресс» работает льнотеребилка.

АСИНО. (По телефону). Вслед 
за колхозом имени Хрущева к те
реблению льна приступили сель
хозартели «Комсомолец», имени 
Жданова, «Новая Сибирь», имени 
Сталина и «Авангард». Пущены в 
ход льнотеребилки.

КРИВОШЕИНО. (По телефо
ну). Колхозники сельхозартелей 
имени Калинина, имени Молотова, 
имени Маленкова и «Ясный путь» 
начали убирать озимую рожь. В 
колхозе имени Калянина вручную 
сжато два гектара ржи. Колхозни
ки начали обкашивать поля, гото
вя их к комбайновой уборке.

К тереблению льна первым в 
районе приступил колхоз имени 
Ворошилова. За два дня вручную 
вытереблено 6 гектаров льна.

ПАРБИГ. (По телефону). В 
колхозах имени Кагановича, вме
ни Сталина, имени Хрущева и 
имени Молотова ведется теребле
ние льна. Работают льнотеребил
ки.

Не организуют уборку простейшими машинами
Богатый уфожай вырастили в этом году 

колхозники сельхозартели «Путь к комму
низму», Тугаиского района. Сейчас колхоз, 
наряду с заготовкой кормов и тереблени
ем льна, ведет жатву ржи. Рожь убирают 
конными сенокосилками с приводом и 
жнут вручную. На жатве занято более 10 
колхозниц. В первые же дни многие из 
них перевыполняют нормы выработки. По 
0,20 гектара вместо 0,15 по норме выжи
нают тт. Тимофеева и {Селезнева.

Две сенокосилки с приводом обкашива
ют шля, чтобы создать условия для рабо
ты комбайнов. Дня через два на полях ар
тели будет работать пять комбайновых аг
регатов.

Выборочным путем начали уборку ржи 
колхозы «Прогресс» и «Социалистическая 
Сибирь» зоны Турунтаевской МТС.

Но многие колхозы зоны МТС к уборке 
урожая еще не приступили, хотя хлеба на 
большинстве массивов уже созрели. 3—4 
дня назад можно было уже начать уборку 
ржи в колхозе «Путь Денина». Но правле
ние артели и ее председатель тов. ()сипов 
все надежды возлагают на машины МТС. 
5'̂ борку хлебов цростейшими уборочными

машинами и жатву вручную он не орга
низует.

Два дня назад в этом колхозе побывала 
главный агроном МТС тов. Надсадина. 
Она дала указание правлению артели на
чинать выборочную уборку ржи простей- 
пшми машинами и вручную, но эта рабо
та в колхозе не начата.

Можно вполне вести уборку ржи прос
тейшими машинами в колхозе «Больше
вик». Но председатель колхоза тов. Игна
тенко считает, что убирать рожь еще ра
но, а агроном колхоза тов. Ицкова мирит
ся с этим.

Турунтаевекая МТС не готова к тому, 
чтобы начать массовую уборку ком
байнами. Из 30 комбайнов 9 машин 
еще стоят на усадьбе МТС. Два са
моходных комбайна не готовы только по
тому, что на них нет аккумуляторов. Но 
и те комбайны, которые считаются в МТС 
отремонтированными, имеют дефекты.

Дирекция МТС должна принять все ме
ры к тому, чтобы все комбайны начали 
без опоздания уборку урожая.

П. ПАВЛОВ.

Чего выжидают в колхозах Бакчарского района
Озимая рожь, посеянная колхозниками 

и механ'изаторами в сельхозартели имени 
Хрущева, Бакчарского района, по целине, 
уродилась на славу. Здесь еще два дня 
тому назад можно было приступить к вы
борочной косовице рж1и. Однако председа
тель колхоза тов. ^зруче1Н1&о и бригадир 
полв'водческой бригады тов. Андросов не 
торопятся начинать уборку. Полагаясь 
только на комбайны, руковО'Дители сель
хозартели не используют на выборочной 
косовице ржи простейшие уборочные сель- 
окохозяйственные машины. Две исправ
ных жатки-самосброски продолжают 
стоять на усадьбе колхоза.

Затягивают руководители колхоза и 
теребление льна, хотя леи давно поспел.

Колхоз имени Хрущева в Бакчарском 
районе—не исключение. И в других сель
хозартелях района, ожидая созревания 
ржи и льна на больших массивах, не на
чинают выборочную уборку. Колхозу име
ни Буденного за 5—6 дней предстоит 
убрать рожь на шю-щади 125 гектаров.

Рожь на отдельных участках давно соз
рела. Однз'Ко в колхозе о выборочной 
уборке хлебов простейшим'% машинами и 
не думают. Не иопользуются на выбороч
ной уборке ржи 4 простейших машины в 
колхозе имени Сталина, хотя здесь в 
сжатые сроки предстоит убрать около 
160 гектаров ржи.

В колхозах района имеется 32 исправ
ных жатки-саиосброски. Между тем ни в 
одном колхозе до сих пор не пустили на 
выборочной уборке ржи ни одну из этих 
машин.

Все это не вызывает тревоги у руко
водителей Галкинекой и Ключевской МТС. 
Они сами считают, что массивы еще зе
лены и поэтому «лучше подождать».

Недооценка проетейпгжх машин на вы
борочной уборке хлебов чревата больШ'И- 
ми опасностями. Она может привести к 
затяжке уборочных работ. Надо шире 
развертывать в районе уборочные работы.

Т. КУРИЛОВИЧ.

Ком байнеры  К уб ан и  едут  
в А л тайский край

КРА(Ж0ДАР, 6 ашгуста., (ТА(Х)). Вчера 
более ста комбайнеров Кубани со своими 
машшаш выехали на у^рку урожая в 
Алтайский край. Всего до 8 августа в 
восточные районы страны будет направ
лено свыше двух тысяч, мастеров ком
байновой уборки...................................................................................................................................................................................................................................................

КАЖДЫЕ СУТКИ-ЦИКЛ
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Украинская ССР. На Одесском авто
сборочном комбинате освоен вьшуск 
новых автосамосвалов с деревянно-ме
таллическим кузовом.

Новая машина увеличенной емкости 
предназначена для перевозки зерна от 
комбайнов и с токов на государствен
ные заготовительные 1#ункты. Грузо
подъемность новой автомашины — 
2,25 тонны зерна.

Кузов автомашины плотно закры
вается, чем полностью устраняются по
тери зерна в пути.

На снимке: новые автосамосвалы 
ГАЗ-93Д, готовые к отправке.

(Фотохроника ТАСС).

НОВЫЙ тип  
ЗЕРНОПОГРУЗЧИКА

КУЙБЫШЕВ, 7 августа. (ТАСС). На 
колхозный ток сельхозартели имени 
Сталина, Больше-Глушицкого района, 
прибыла очередная автомашина «ЗИС- 
150». Она въезжает на специальный П'О- 
мост. Включается передача заднего хо
да — и колеса автомашины приводят в 
действие тра'Нопортер. Через 8—10 минут 
нагруженная зерном машина отправляет
ся на элеватор.

Так действует механический зернопо- 
грузч1ик, работающий от задних колес 
грузовой автомашины. Он заменяет 5—6 
человек, ускоряет работу и облегчает труд 
колхозников.

Простой и удобный механизм был раз
работан несколым) месяцев 'Назад рациона
лизаторами Куйбышевокого треста «Союз- 
за.готтранс». По их чертежам промышлен
ные предприятия Куйбышева изготовили 
и отправили колхозам области около 600 
зернопогрузчиков.

Рац'ионолизаторы треста «Ооюззагот- 
траис» получили много писем из колхо
зов, МТС и совхозов Украины, Белорус- 
сии, Казахстана, Сибири с просьбой вы
слать чертежи зернопогрузчика. Заявки 
удовлетворены. На места послано около 
300 комплектов чертежей.

Соревнование лесозаготовителей
в АВГУСТА

Прошедшая неделя показала, что ряд мастерских участков стал рабо
тать устойчива, почти ежедневно выполняя и перевыполняя установленный 
цикл. К числу таких 5шастков относятся мастерские участки, которыми ру
ководят тт. КАРГИН, СТАРИКОВ и МАИСАК (Колпашевский леспром
хоз), ДЕСЯТКИН, ДЕМОЧКИН, САЛАГАЕВ, Ш АБАРШ ИН (Берегаев- 
ский леспромхоз), ПАВЛОВ ц ШАРАПОВ (Калтайский леспромхоз). АЛЕ
ЕВ, ПИКАЛОВ и МАКЕЕВ (Ергайский леспромхоз).

Итоги прошедшей недели свидетельствуют и о том, что число устойчи
во работающих по графику цикличности участков может возрасти за счет 
коллективов мастерских участков, которыми руководят тт. РЫМША и СА- 
ЛАХУТДИНОВ (Тимирязевский леспромхоз), НОВОСЕЛОВ (Парабель- 
ский леспромхоз), ПЕНЬКОВ (Бакчарский леспромхоз), ЗУЕВИЧ (Красно
ярский леспромхоз), КОШЕНКО (Зырянский леспромхоз), ПЕТРОВ, 
ШЕРКСНАС (Лайский леспромхоз), ФЕДОТОВ (Нибегинский леспромхоз), 
КОРОЛЕВ, ИВАНКОВ (Чаинский леспромхоз) и других. Эти участки в 
отдельные дни снижали темпы работы, нарушали график.

6 августа лучших результатов добились;
Мастерский участок тов. ЗУЕВИЧА Красноярского леспромхоза выпол

нил 1,5 цикла.
Мастерский участок тов. АЛЕЕВА Ергайского леспромхоза выполнил 

1,4 цикла.
Мастерский участок тов. ПАВЛОВА Калтайского леспромхоза выпол

нил 1,2 цикла.
Мастерский участок тов. ДЕМОЧКИНА Берегаевского леспромхоза 

выполнил 1,1 цикла.
Мастерский участок тов. Ш АБАРШ ИНА Берегаевского леспромхоза 

выполнил 1,1 цикла.
Мастерский участок тов. СТАРИКОВА Колпашевского леспромхоза 

выполнил 1 цикл.
Мастерский участок тов. САЛАГАЕВА Берегаевского леспромхоза вы

полнил 1 цикл.
Немного не выполнили суточный цикл, недодав несколько кубометров, 

мастерский участок тов. КОРОЛЕВА Чаинского леспромхоза, мастерский 
участок тов. СЕМЕНЮКА Пышкино-Троицкого леспромхоза, мастерский 
участок тов. КОШЕНКО Зырянского леспромхоза, мастерские участки 
тт. МАКЕЕВА и ПИКАЛОВА Ергайского леспромхоза.

В КАЛТАИСКОМ 
ЛЕСПРОМХОЗЕ Свое слово сдержим

Колле втив Калтайского Л'еспромхоаа 
прилагает все усилия в тому, чтобы ус
пешно выполнить свое обязательство — 
ежедневно перевыполнять суточный цикл 
и дать в 17 августа не менее 2.000 ву- 
бом'бтров леса сверх графика.

Например, наш мастерский участок, ко
торым руководит тов. Шарано1В, в июне 
должен был вьшолшть 26 циклов (зада
ние на цикл было установлено в 166 ку
бометров), а выполнил 29 циклов. Мы 
дали 500 кубометров сверх месячного пла
на в счет принятого обязательства.

В июле нам установи.* задание на 
цикл 184 вубом!етра в сутки. Вместо 26 
циклов за месяц М'Ы выполнили 28,1 
цикла. В счет принятого обязательства 
дано 745 кубометров.

В борьбе за выполнение обязательства 
мы испытываем большие трудности, но в

устратанни их нам не всегда оказЫ'вают 
овоевременную пом'ощь адм1инистра.ция 
■теспромхоза и руковюдитеж ко'Мбината 
«Томлес». Это отрицательно сказалось с 
первых дней августа. Из-за того, что нам 
ciBoeBpeMeiHHo не выдали трактор из ре
монта, мы за пять дней августа недодали 
около 300 .кубО'Метрю1В леса.

На днях нам да.* одну машину. Те
перь мы ИМ'31еМ ВОЗМ'ОЖН'ОСТЬ быстро вос
полнить образовавшийся пробел. В лесо- 
оеке имеется 1.000 куоометро'В сваленН'О- 
го и обрубленного леса. Мы приложим все 
силы, все свое уменье, чтобы сдержать 
свое слово. Надеемся, что администрация 
.леснром.хо'за и руко1водителн комбината 
«Томлес» помогут вам.

Ю. ИТАК,
бригадир комплексной бригады 

Калтайского леспромхоза.

Почему участок 
не выполняет цикл?

в числе первых в нашей области начал 
работать по графику цикличности мастер
ский участок тов. Рымшй Тимирязевского 
леспромхоза. За последнее время коллек. 
тив этого участка часто не выполняет 
установленный цикл. Почезгу?

Вот что рассказывает тов. Рымша.
По графику цикличности нам нужно 

давать в сутки 280 кубометров леса. За
дание вполне выполнимое. Наш коллектив, 
накопивший за иного М1есяцев некоторый 
опыт работы по методу цик.тачности, в со
стоянии систематически не только выпол
нять график, но ж перевьшолнять его. Но 
этому мешает ряд серьезных организа
ционных неполадок.

Сейчас мы заканчиваем рубку леса в 
88 ква|ртале. Осталось вырубить один 
угол. Вместо 500 метров расстояние тре
левки увеличилось до 800 метров. В 
этом одна из причин того, что мы 
за последнее 'Время часто не вьшол- 
няем установленный цикл. Однако это не 
главная причина. Будь у нас в порядке 
трелевочные машины, можно бы.то и в 
таких условиях выполнять задание.

Наша беда в том, что мастерский уча
сток не обеспечен тракторами. Нам пола
гается иметь 4 работающих трактора 
ЕТ-12 и два резервных, но у нас щочти 
никогда не было такого количества" ма
шин. Пока тракторы работают, дело идет 
хорошо и мы вьшолняе.м установленный 
цикл. Как какой-нибудь из них стал, так 
происходит срыв, потому что заменить вы
бывший из строя трактор нечем. И полу
чается у нас так, что день — два выпол
няем установленное задание, а. несколько 
дней не вьшолняем.

Об ЭТО'М хорошо знают директор лес
промхоза тов. Го.ликов, главный инженер 
тов. Цехановский. начальник второго ле-, 
сопункта тов. Теплов. Но длительное вре
мя никто не принимает серьезных мер, ' 
чтобы обеспечить нас- надёжно рабо-таю- 
щими тракторами.

Хочется сказать несколько слов а 
непорядках в планировании. Недавно я ■ 
был в Москве на совещании в Министер- ■ 
стве. Там нам разъяснили, что О'сновным ' 
плано.м нужно считать тот, который со- ' 
ставлен по графику цикличности. У нас ■ 
же получается наоборот. Например, в ав
густе по графику цикличности мы долж
ны заготовить и погрузить 7.520 кубо
метров древесины, а леспромхоз и комби
нат «Томлес» запланировали нам 9.000 
кубо'Метров.
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П Я Р Т И Й И Я Я  ж и з н ьпрофсоюзным организациям- постоянное внимание
в своем приветствии II съезду профес 

спинальных союзов СССР ЦК КПСС и Со 
вет Министров СССР призвали профсоюзы 
нбустанно развивать социалистичесное со
ревнование, возглавить о!бщевародпое дйи- 
л;ение за повышение производительности 
труда и лучшее использование техники, 
за Снижение себестоимости и повышение 
качества Вродукции.

Профсоюзные организации должны под
держивать и распространять опыт пбредо- 
внйов и рационализаторов, доживаться 
дальнейшего укрепления трудовой диецип- 
яйвы, пойСедневно заботйтьс̂  о повыше
нии материального куЬ1д.Турнойо уровня 
советских Людей, помогать парч'инным ор
ганизациям в коммунистическом воспита
нии трудящихся.

Серьезное улучшение деяте.льности 
Профсоюзных организаций немыслимо без 
улучшения партийного руководства их 
работой.

Учитывая ЭТО; партийные организации 
в Зырянском районе стали более серьезно 
под.Ходить к укреплению руководящих кад
ров профсоюзных организаций. На прохо- 
динших в этом году профсоюзных отчет
но-выборных собраниях и конференциях 
был укреплен состав профсоюзных орга
нов. Большинство вновь избранных то- 
варящей, таких, как прФД'се.даФель рабоч
кома Зырянской МТС тов. Шершнев, пред
седатель рабочкома Громышевской МТС 
тов. Войтенко и многие другие, оправды
вает доверие, которое им оказали коллек
тивы.

В партийных организациях стали чаще 
зайлушиваться на партсобраниях и засе
даниях партийных бюро отчеты руководи- 
ФеДей профорганизации о работе. Так, на- 
при.Чер, на партийном бюро Громышевской 
МТС в июне был обсужден вопрос «О роли 
рабочего комитета в удовлетворении мате- 
риалБно-бьповых запросов работников 
МТС». На заседании партийного бюро рез
кой критике подверглась деятельность ра
бочего комитета, который смирился со 
многими недостатками в культурно-быто
вом обслуживании работников МТС.

Партийное бюро пршгяло постановление, 
где были указаны конкретные меры по 
устранению недостатков. После заседания 
бюро секретарь парторганизации МТС тов. 
Михеев пригласил к себе товарищей, ко
торые етйечалн за выполнение поруче
ний Пефтбюро, побеседовал с ними о 
том, как выполнить постановление бюро, 
вьшенил, какая и» нужна помощь. А спу
стя несколько дней было проверено, как 
выполняется постановление. В результате 
большинство недостатков было устране
но в короткие сроки.

В результате правильного руководства 
со стороны партийной организации рабо
чий комитет Чердатской МТС, организовав 
широкое социалистическое соревнование 
между тракторными бригадами, сумел серь
езно повлиять на ход выполнения сель
скохозяйственных работ, Ироизводпмых 
МТС. HTohi соревнования подводятся кая:-

дую декаду и обсуждаются в Тракторных 
бригадах. Лучшей тракторной бригаде вру
чается переходящее краснее знамя.

Обсуждение йтоНон соревнования носит 
боевой характер. Механизаторы вскрыва
ют недостатки, которых еще, к сожале
нию, много в организации труда, подска
зывают пути их устранения. Все это соз
дает боевую напряженную обстановку, 
сплачивает коллектив и положительно 
сказывается на улучшений работы МТС.

Райком КПСС в целях обобщения и об̂  
мена опытом дважды в этом году прово
дил совещания с профсогознЬгм активом 
района.

Однако имеющееся сравнительно неболь
шое улучшений в партйййой руковбдетве 
работой профсоюзных организаций ни в 
какой мере не отв1ечайФ задачам сегодняш
него дня.

Райком КПСС, работники аппарата рай
кома, занимаясь решением хозяйствейньп 
задач, н© доходят в ряде случаев до проф
союзных организаций. Еще недостаточно 
мы работаем с профсоюзным активом.

Некоторые секретари партийных орга
низаций все еще не поняли, что без по
вседневного руководства работой профсо
юзных организаций невозможно пол
ностью и своевременно решать стоящие 
перед коллективом производственные за
дачи. Примером этого может служить ра
бота секретаря парторганизации Торбин
ского лесозаготовительного пункта тов. 
Грибанова, который ш интересуется рабо
той цехового профсоюзного комитета и 
не знает, как он работает. И не случайно, 
что на лесопункте соревнование органи
зуется формально, производственные пла
ны систематически не выполняются.

Районный комитет партии сейчас наме
рен принять ряд мер по усилению партий
ного руководства работой профсоюзных ор
ганизаций. В ближайшее время этот во
прос будет обсуждаться на бюро райкома 
партжи с тем, чтобы обобщить имеющийся 
опыт и подсказать‘‘партийным организа
циям конкретные пути усиле.нйя пар
тийного руководства профсоюзными орга
низациями.

Многие партийные и профсоюзные ор
ганизации сейчас разработали практиче
ские меры для улучшения организация 
ссциалистичебкого соревнования в период 
уборочных работ.

В дальнейшем намечается проведение 
семинара профсоюзного актива с поста
новкой докладов руководителей профорга
низаций по отдельным вопросам работы.

Мы себе ясно представляем, что реше
ние задач, возложенных на районную пар
тийную организацию, может быть успеш
ным, если будет активизирована работа 
всех профсоюзных и комсомольских орга
низаций.

В. ВЕРЕЩАК,
секретарь Зырянского райкома КПСС.

На Всесоюзной сельскохозяйственной выставке

ПАВИЛЬОНЫ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
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Соревнование на заготовке 
кормов

Наш колхоз перев.ьшолнил план за
кладки силоса, заготовки веточного корма, 
посеял кукурузу на корм скоту, картофель 
на ирифермских участках, широким 
фронтом ведет сенокошение.

Партийная организация со-средото- 
чила главное внимание на организации 
широкого социалистического соревнования 
среда колхозников, занятых на' заготоик© 
кормов, повышении производительности 
труда, применении опыта передовиков се. 
ноуборки. Коммунисты выступили органи
заторами заготовки сева в любую погоду.

Оразу же. после окончания весеннего 
сева мы организовали заготовку силоса и 
веточного корма. На эту работу бы.га 
мобилизо'ваны все колхозники, школьники. 
В боевых листках и в беседах агитаторов 
мы широко показывали работу передови
ков, стремились опыт их рабРТы сделать 
достоянием всех колхозников. Так, мы 
рассказали о работе колхозников В. Го- 
лышева и А. Байдака, которые на заго
товке силоса ежедневно выполняют норму 
на 120—125 процентов.

Хорошо организовал заяотовку сена 
бригадир четвертой полеводческой брига
ды коммунист тов. Жуков. В его бригаде 
почти все колхозники перевыполняют 
нормы выработки. Образцы высокО'Пронз- 
водительного труда показывают наши ко-л- 
хозницы Э. Соколова, А. Акеиненко, 
У. Хоцкина и другие. При норме 0,40 гек
тара они ежедневно скашивают вручную 
по 0,60—0,70 гектара. Молодой колхоз
ник Геннадай Маньков ежедневно выка
шивает на конной сенокосилке по 5 и 
более гектаров вместо 4 по норме. На 200 
процентов выполняет нормы на стогова
нии сена Д. Шкуратов и другие.

В бригаде ежедневно подводятся итоги 
работы, они обсуждаются на производ
ственных совещаниях.

Хорошо организовали уборку сена в лю
бую погоду бригадиры тг. Ильчук и Хац. 
кевич.

Опыт этих бригад на сеноуборке пар
тийная организация широко популяризи
рует. Недавно у нас оостоя.лось открытое 
партийное собрание, на котором мы обсу
дили ход сеноуборки. На это собрание 
были щжглашены все бригадиры по.те'вод- 
ческих бригад, рядовые колхозники. В 
сво'их выступлениях гт. Ильчук и Хац- 
кевич рассказали о том, как они, приме
няя передовые методы на заготовке кор
мов, сумели застоговать все сено, ликви
дировать разрыв между сенокошением и 
стогованием.

Мы практикуем .взайМюшроверку состоя
ния _ дел на заготовке кормов Между 
бригадами и обсуждение результатов этой

проверки на производственных совеща
ниях и заседаниях правления колхоза.

В колхозе есть доска почета, куда за
носятся фамилии передовых колхозников, 
в каждой бригаде имеется доска показа, 
телей. Итоги работы бригад подводятся 
каждую пятидневку. Бригаде-победитель- 
нице В|ручается переходящее красное 
знамя. Сейчаб красное знамя удерживает 
четвертая бригада,' где бригадиром ком
мунист тов. Жуков.

Широкому развертыванию социалисти. 
ческого соревнования на заготовке кор
мов способствует политическая работа 
среди колхозников. Еще до начала кампа
нии по заготовке корМов партийная oipra. 
низация наметила мероприятия по прове
дению массово-политической работы, за
крепила агитаторов по бригадам. Многие 
агитаторы добросовестно относятся к по
рученному делу, своей работой способству
ют повышению трудовой активности кол
хозников. ВеяТь, к примеру, агитатора 
тов. Диких. Он хорошо организовал разъ
яснение колхозникам постановления Июнь
ского Пленума ДК КПСС, провел спе- 
цн:альнук> беседу о том, как заготовлять 
сено Б неблагоприятных пободных уело-
ВИЯХ.

с агитаторами мы проводим инструк
тивные совещания.

За последнее' время для колхозников 
были прочитаны лекции и доклады о по
становлении июньского Пленума ЦК 
КПСС, о моральном̂  облике советского 
человека, на тему «Коммунистическая пар
тия — вдехновитель и организатор побед 
советского народа» и другие.

У нас еще много недостатков в органи. 
зации соревнования И массово-политиче
ской работы среди колхозников. Об итогах 
работы мы; иногда еще судим по сводкам. 
Наш колхоз соревнуется с колхозом имени 
Молотова. Живем мы рядом, а друг у дру
га бываем редко. А ведь мы могли бы 
многому поучиться друг у друга.

В некоторых бригадах еще сЛАбо ра
ботают агитаторы. Серьезны© недостатки 
имеются и в культурном обслуживании 
КО.ЛХОЗНИКОВ. Не раз мы обращались в от
дел культуры райисполкома с просьбой 
организовать регулярный показ кинофиль
мов во всех ^игадах. Однако на йаши 
просьбы отдел реагирует плохо. Кино.' 
фильмы демонстрируются, как правило, на 
центральной усадьбе колхоза и редко 
в отдаленных бригадах.

Мы ставим своей задачей — еще шире 
развернуть соревнование на заготовке 
кормов, поднять трудовую активность 
колхозников.

П. ВОРОНОВ, 
секретарь парторганизации колхоза 

имени Сталина, Молчановского района.
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Павильон Российской Советской Федеративной Социалистической Республики. (Фотохроника ТАСС).

В Книгу Всесоюзной сельскохозяйст
венной выставки 1939 года занесены име
на многих тысяч тружеников сельского 
хозяйства Российской Федерации. Они 
добились выдающихся урожаев, высоки.\' 
надоев молока, больших приплодов скота. 
Но как далеко ушли от них за эти годы 
участники выставки 1954 года! Их до
стижения представлены в новом павиль
оне РСФСР, которого не было на довоен
ной выставке.

Это новое монументальное здание рас
положено на «Площади колхозов». На фрон
тоне надпись: «Российская Советская Фе
деративная Социалистическая Республи
ка». В павильоне — шесть высоких про- 
сторвых за.лов, в оформлении которых 
художники использовали богатые тради
ции русского народного творчества. Всю
ду много картин, панно. Против входа— 
сверкающий герб РСФСР из русских само
цветов и орден Ленина, которым респуб- 
.лпка была награждена в связи с трехсот
летием воссоединения Украины с Россией.

Золотом на стене начертаны волную
щие ленинские слова:'«У нас есть мате
риал и в природных богатствах, и в запа
се человеческих сил, и в прекрасном раз
махе, который дала народному творче
ству великая революция, — чтобы соз
дать действительно могучую и обильную 
Р>тсь».

На всенародный смотр в павпльоне 
представлены лучшие хозяйства централь
ных областей, Северного Кавказа, Зап;и- 
ной Сибири, Поволасья, Урала. Если пят
надцать лет назад передовые колхозы со
бирали ПО 12—14 центнеров зерна с гек
тара, то теперь среди участников выстав
ки не редкость хозяйства с урожаями вы
ше 20 центнеров пшеницы с гектара.

Такие урожаи ста.ти возможными и 
благодаря лучшей оснащенности МТС и 
колхозов могучей техникой, и в результа
те использования передового опыта и до
стижений науки, и,, главное, вследствие 
того, что выросли знания людей колхо.н- 
ных селений.

Высокоурожайными Оортами зерновых 
культур теперь засевается большая часть

-полей. На стендах подробно описаны ос
новные агротехнические приемы, реко
мендованные научными учреждениями и 
широко используемые в колхозах и сов
хозах.

Главная и решающая роль в подъеме 
сельского хозяйства принадлежит машин- 
ЕО-трактерным станциям. Свыше пяти 
тысяч МТС обслуживают колхозы РСФСР. 
В минувшем году МТС выпо.тнили работ 
вдвое больше, чем в 1940 году. В ма
шинно-тракторных станциях около милли
она ква.лифицированных работников, в 
том числе 783 Дысячи трактористов, ком- 
байнерО'В и 75 тысяч агрономов.

Представленные в павильоне материалы 
показывают огромный размах работ по 
освоению целины в Сибири, на Урале и 
осушению заболоченных земель в цент
ральных областях. Научно-исследователь
ские учреждения составили схемы и про
екты проведения ме.1Иоративных работ на 
многих сотнях тысяч гектаров в Мещер
ской низменности, в Барабивской степи, в 
поймах рек Оки, Москвы, Сестры, Яхромы 
и других.

Многие хозяйства и районы республики 
добились крупных успехов в развитии 
животноводства. Широко демонстрируют
ся достижения колхозных животноводов 
подмосковного Ленинского района. В тече
ние последних семи лет валовой надой 
молока в сельхозартелях Ленинского рай
она i?03poic в 4,5 раза, а годовые надои 
молока, от каждой коровы в среднем за 
пять лет составляют 2:800 ки.логра.ммов. 
В числе участников выставки — живот
новоды колхозов Холмогорского района, 
Арханге.тьской области. Они получают вы
сокие надой и успешно размножают высо
копродуктивный Полочный скот. Десятки 
тысяч голов племенного мо.тодпяка полу
чили из этого района многие области рес
публики. За эти достижения 318 животно
водов района награждены орденами и ме
далями.

БСльшую помощь в развитии животно
водства оказывают кэ.тхозам машинно- 
тракторные станции. В числе участников

выставки — Арамильская МТС Свердлов
ской области. Благодаря меха.низации тру
доемких работ на фермах колхозники об
служиваемых этой МТС сельхозартелей 
экономят более тридцати тысяч трудо
дней в год.

РСФСР принадлежит первое в нашей 
стране место по производству картофе.тя. 
Для Показа достижений лучших хозяйств 
в разведении картофеля и овощей в па
вильоне отведен отдельный зал. В нем 
посетители смогут ознакомиться с передо
выми приемами возделывания этих куль
тур и с новой техникой, которой промыш- 
.ленность оснащает колхозы и МТС.

Богато и разнообразно сельское хозяй
ство республики. В павильоне показано, 
как достигают успехов лучшие льноводы 
и коноплеводы, мастера возделыва.ния са
харной свеклы и технических культур, 
садоводы и виноградари. Широко пред- 
став.тены также продукты переработки 
сельскохозяйственного сырья и товары 
широкого потребления, выпускаемые пред
приятиями РСФСР.

Всесторонний показ достижений в 
сельском хозяйстве краев и областей 
Российской Федерации развернут в 12'зо
нальных павильонах. В находящихся ря
дом на площади панильонах «Сибирь» и 
«Северный Кавказ» демонстрируется опыт 
передовиков сельского хозяйства этих 
Л1ИТНИЦ па севере и юге страны. Далее 
по центральной аллее расположены па- 
вп.дьоны «Урал», «Дальний Восток», «Ле
нинград и (Северо-Запад», «Северо-Восточ
ные области», «Центральные черноземные 
области», «Центральные области», «По
волжье», «Московская, Тульская, Рязан
ская, Ка.тужская и Брянскан области», 
«Татарская АССР», «Башкирская АССР».

Де1сяткц тысяч лучших людей колхозов, 
совхозов и МТС, научных учреждений 
показывают,в н.их замечательные резуль
таты своего многолетнего творческого 
труда. Прекрасны здания этих павп.тьонов 
— настоящих дворцов, полных бесценных 
сокровищ передового опыта тружеников 
русской земли.

(ТАСС).

ШИРЕ ПРИМЕНЯТЬ ВОЖ ДЕНИЕ  
БОЛЬШ ЕГРУЗНЫ Х ПЛОТОВ

Реки Чулым и Кеть Томской области— 
магистрали, по крторым сплавляются сот
ни тысяч кубометров древесины. В неда
леком Ецрошлом сплав леса по этим рекам 
был одним из узких мест в работе сплав
щиков. Сплав проводи.лся мелкими плота
ми и кошелями, объемы их не превышали 
3—4 тысяч кубометров леса. Сплоточно- 
формировочные рейды на устьевых уча
стках рек были оснащены сплоточными 
станками устаревших конструкции. Сор
тировка древесины почти не производи
лась. Слйбая .Механизация работ на рей
дах по сплотке и применение в основном 
ручного труда, особенно на зилней сплот
ке, требовало большого количества рабо
чих. Вождение ме.тких плотов и кошелей 
вызвало необходимость увеличивать коли
чество пароходов и теплоходов, причем, 
буксиры использовались не на полную 
мощность. Для оснастки мелких плотов 
требовалось много такелажа.

При таких условиях работы сплав леса 
затягивался, тысячи кубомётрсв древеси
ны разносило ПС поймам и протокам. 
Большое количество леса оставалось в пу. 
ти.

В навигацию 1952 года на реке Чулы
ме, на Чичка-Юльеком рейде, был сформи
рован и забуксирован плот объемом 8 ты
сяч кубометров леса. П.тот был безаварий
но доставлен на Усть-Чулымский рейд. В 
эту же навигацию на верхнем участке 
реки Чулым начали формироваться и бук
сироваться ма.томощными теплоходами 
плоты объемом 4—5 тысяч кубометров 
Древесины. В навигацию 1953 года объе
мы плотов на нижнем участке реки Чу
лым достигли 12—13 тысяч кубометров, 
а на Верхнем Чулыме — 5—5,5 .тысячи 
кубометров. В навигацию этого года с 
Чичка-ЮльсЕого рейда команда парохода 
«Шапошников» забуксировала и доставила 
на места два штата по 14 тысяч кубо
метров леса. •

В навигацию этого года для бук
сировки плотов по Коти 1быж пФребро- 
шены теплоходы-плотоводы с Верхнего 
Чулыма. Ознакомившись с условиями ра
боты, капитаны теплоходов «Ёрым» и 
«Поти» начали брать на гак одновре

менно по два и три плота. Таким обра
зом, была доказана возможность буксиров
ки большегрузных п.тотов и но Кети.

Большое значение при внедрении в 
практику сплава буксировки больше.' 
грузных плотов имело комплексное сореа- 
иование речников и сплавщиков. В 1953 
году сплавщики обязались сформировать, 
а речники — забуксировать на Цижнем 
Чулыме 15 большегрузных п.татов объе
мом по 10 тысяч кубометров леса каждый 
и на Верхнем Чулыме—40 большегрузных 
пдо'тов объемом 5 тысяч кубометров каж
дый. Было сформировано и отправлено 
по Нижнему Чулыму 24 большегрузных 
плота, по Верхнему Чулььму —- 21 плот. 
В навигацию этого года в договорные обя. 
зательства была включена формировка и 
буксировка по Нижнему Чульшу 20 
большегрузных плотов, по Верхнему Чулы
му—40 нлотов и порекеЕети — 5 пло
тов. К 1 августа забуксировано по Нияс- 
нему Чулыму 22 плоТз, по Верхнему Чу
лыму — 38 большегрузных плотов.

Одновременно с увеличением Абъема 
буксируёмых плотов оснащалосъ и хозяй
ство сплоточ'НО-(1юрмировоЧных рейдов на 
реках Чулым н Кеть. На многих рейдах 
установлены механизированные сплоточ
ные станки системы Мерзлякова. На 
Чичка-Юльском рейде установлена й ос
воена высокопроизводительная сплоточ
ная машина ВКФ-16. Улучшена система 
сортировочных сеток. На каждом рейде 
работают катера для формировки плотов. 
Улучшено такелажное хозяйство.

Эти .мероприятия позволили коллекти
вам рейдов резко увеличить объемы 
сплотки, создать необходимые запасы дре
весины для формировки плотов. Речники 
и сплавщики стали полнее использовать 
для .сплава леса наиболее высокие весен-' 
ние горизонты воды. В эту навигацию 
более 75 процентов древесины по рекам 
Чулым и Кеть доставлено -в пункты на
значения в полноводный период.

Это дало возможность коллективу Усть- 
Чулымской сплавконторы пересмотреть 
ранее взятое обязательство в сторону 
уволичелия и взять eoiBoe — перевыпол

нить навигационный план на 1 0 0  тысяч  
кубо.\Р8тров древесины.

Нужно сказать и о нерешенных вопро
сах, связанных с дальнейшим улучше
нием и увеличением объемов плртового 
сплава. Качество сплотки и формировки 
плотов ноцреленему остается низким. 
Перед началом навигации работники паро
ходства почти на всех плотоищах обнару
жили много грубых нарушений техниче
ских усло'вий сплотки древесины. Однако 
и при навигационной сплотке подсорти
ровка бревен ведется плохо. Это снижает 
прочность пучка.

Много недоделок остается после форми
ровки плотов. Пучки при формировке 
устанавливаются нецравилыта, попереч
ные счалы не затягиваются, что вызы
вает деформацию плота дари буксировке, 
снижает его ходовые качества. Плоты 
формируются разных объемов.

Действующие в настоящее время 
«Местные правила сплава леса», разра
ботанные и утвержденные трестом «Обь- 
лесоенлав» и управлением Западно-Сиби|р- 
ского речного пароходства в 19И году, 
уже устарели. Они Тормозят дальнейшее 
развитие и улучшение плотоперевозок.

Назрела необходимость пересмотреть 
установленные для Чулыма и Кепи объе
мы плотов в сторону увеличения их.

Следует на основе опыта последних 
двух навигаций пересмотреть принятые 
«Местными правилами сплава» типы п.ло- 
тов и их. 01.снастку, с учетом разработан
ных Центральным научно-исследователь
ским институтом, лесосплава и применяе
мых на Каме и Северной Двине конструк
ций плотов; заменить рекомендуемые 
«Местными правилами сплава» тормозные 
лоты цепными волокушами.

Всеми этими вопросами нужно занять
ся сейчас, не откладывая на зимний пе
риод, использовать для их решения богатый 
опыт работников сплавучастков, рейдов и 
судовых команд. Это даст воз.можность 
намного увеличить объем плотоперевозок 
в нашей области.

В. ШИРЯЕВ,
заместитель управляющего трестом 

«Обьлссрсплав».

ПРИСВОЕНИЕ МНОГОДЕТНЫМ 
МАТЕРЯМ ПОЧЕТНОГО ЗВАНИЯ 

„МАТЬ-ГЕР0ЙНЯ“
ПО ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ

Указом Президиума Верховного Совета 
OOCiP от 5 августа 1954 года евани© 
«Мать-героиня» с вручением ордена 
«Мать-героиня» и 'грамоты Президиума 
Верховного Совета СССР присвоено:

1. Барышевой Марин© Петровне — 
колхознице колхоза им. Молотова, Алек- 
санщрошский район.

2. Зологиной Серафиме Алексеевне — 
юолхозшц© колхоза им. Кутузова, Карга- 
оокский 1район.

3. Макаровой Марии Егоровне — до
машней хозяйке, деревня Малиновка Ту- 
гавокого района.

(ТАСС).

ДНЕВНИК
ИСКУССТВ

Гастроли т е а т р а  
в районах области
Вчера в Томск вернулась бригада ар-' 

тистов йбластного драматического театра, 
иооетившая на катере «Культурник» ряд 
районов Томской области.

Оиектакли и концерты были д̂ ны в 
районных центрах Еривошеиво, Молчано-' 
во, Пышкино-Троицкое, Зырянка, Тегуль- 
дет. Артисты выступили также в клубах 
многих леспромхозов, дали спектакли в 
Могочино, Батурино, Устъ-Чулыме, Еопы- 
ловке, Берегаево, Чёрном Яре. Последний 
спектакль—«Страница жизни?—был по
ставлен на одном из участков Тегульдет- 
ского леспромхоза — в иоселке Байдуко- 
во, находящемся на границе Красноярско
го края.

Пловучий клуб «Красный чум» М» 1 
показал трудящимся не только спектак
ли областного театра, но продемонстриро
вал ряд кшожу'риалов и художественный 
фильм «Судьба Марины». С концертами и 
киносеансами штовучий клуб посетил 
пункты Чичка-Юл, Красноярский рейд, 
Куяновскии лееиромхоз, поселки Вознесен- 
'Ка, Сергеево и другие. Были даны кон
церты в колхозах.

В райцентрах Зырянке и Тегульдете 
артисты театра встретились с мест
ными коллективами самодеятельно
сти, прослушали их программу, дали со- 
В'зты о дальнейшей работе, договорились 
не прерывать ‘ творческой свизи-

Закончившаяся поездка пловучего клу
ба «Красный чум» № 1 — это второй 
ле'хчшй рейс бригады артистов областного 
театра. За период с,конца июия по 6 ав
густа дано более 40 спектаклей, концер
тов и киносеансов. На них побывало око
ло восьми тысяч тружеников села.

На днях «Красный чум» отправляется 
в третий рейс, по новому маршруту. На 
нем выезжает концертная бригада арти
стов областного драматического театра и 
филармонии.

Закончил гастрмьную поездку и на
правился Б обратный рейс пловучий клуб, 
обслуживший на.сел̂ нные пункты lio 
Оби — вплоть до по'Селка Александрово. 
Трудящимся северных районов показаны 
спектакли театра «Любовь на рассвете», 
«Не назьшая фамилий», «Честь семьи».

В. АЛЕШИН.

Цирк в Томске
Цирковое искусство, которым всегда 

славилась наша страна, за» пос.тедние го
ды приобрело новый размах: государствен
ное циркообъединение создало около двух 
десятков передвижных цирков-шаашто 
для постоянных гастролей в городах Со
ветского Союза. Один из крупнейших пе- 
родвиасных коллективов — цирк-шапито 
Jy» 1 на днях нрпезжает в Том'ск и с сере, 
дины августа начинает работу в област
ном центре.

В этом году гастрольная поездка циркл, 
Л'! 1 началась в гор. Ашхабаде. Он посе
тил также Алма-Ату, Барнаул и закончит 
летнюю поездку в г. Томске.

Цирковая программа, которую увидят 
томичи, отличается новизной и разнообра
зием жанров. В ней примут участие ма
стера советского цирка, с успехом высту
пающие на манеже в те'чение многих''лет: 
канатоходцы под куполом цирка под ру
ководством Анны Тарасовой, мастер выс
шей школы верхОБон езды а.ртцст В. Жир
нов, известные жонглеры А. и В. Земце
вы, воздушная гимнастка Н. Соколов
ская, акробаты П. Попов, В. Семенчук ж 
Т. Мази.

Выступает также цирковая молодежь и 
артисты О'ригинальвых зганров: велофигу- 
рйсты М. II Н. Мщкпе и П. Сабин, музы
кальные эксцентрики Г. Надясаров и 
Б. Гаврилов, цирковой фельетонист В. Ма
хин, экви.либриСТы Н. Гончаров и А. Зве
рев, мастера акробатики и пластики 
Н. Ратозина, И. и Н, Пановы, комик-паро- 
днет-Яков Пименов. '

В гастролях цирка в Томске примут 
участие Тереза и Анатолий Дуровы — 
внуки знаменитого русского клоуна-сати- 
рика и дреоспровщпка Анатолия Леонидо
вича Дурова. С НИ.МИ прибывает большая 
группа дрессированных животных.

Кроме гастролей в областном центре, 
цйрк-шаниТ|0 организует выезды бригад 
артистов на заводы и в близлежащие кол
хозы.

ГастроЛп цирка в Томске йР'Одлятся с 
середины августа до конца, сентября..

Г. ГЕРЦЕВ.

к;
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ВЦСПС и Министеротво 
угольной промышленности 
СССР по итогам аа II квар
тал присудили коллективу 
завода первое место во все
союзном социалистическом 
соревновании предприятий 
угольной промышленности. 
Для премирования передо- 
вьк рабочих и инженерно- 
технических работников з а 
вода выделено 225 тысяч 
рублей.

Вчера на многолюдном со
брании коллектива состоя
лось вручение переходящего 
Красного Знамени ВЦСПС 
и Министерства угольной 
промьпцленности СССР. 
Принимая переходящее Кра
сное Знамя, коллектив обя
зался работать еще ■ произ
водительнее. Решено досроч
но выполнить августовский 
план.

★  ★

Почтальон Прасковья Аникина

■

Выполнили план 
рыбодобычи 

третьего квартала
Рыболовецкая бригада 

колхоза имени Свердлова, 
Колпашевского района, план 
рыбодобычи третьего квар
тала выполнила на 118 про
центов. Сейчас бригада при
ступила к облову закрытых 
водоемов.

Рыбаки колхозов имени 
Жданова, имени Ленина, 
имени Хрущева план рыбб- 
добычи третьего квартала 
выполнили больше чем на 
60 процентов. Рыбаки этих 
колхозов поставили перед 
собой задачу в августе за
вершить выполнение плана 
третьего квартала.

В трудовом 
содружестве

Речники и сплавщики 
Красноярского рейда Том
ской сплавной конторы по 
примеру усть-чулымсних 
сплавщиков борются за пе
ревыполнение навигационно
го плана погрузки и пере
возок леса. Шкиперы барж 
тт. Биндюкбв, Ломтев, Ага- 
рин, Беспалов, Буньков и 
другие поставили перед со
бой задачу добиться полного 
использования грузоподъем
ности судов. В этом им по
могают погрузочные бригады 
Красноярского сплавучастка 
путем уплотненной укладки 
леса на баржи и досрочной 
погрузки. Особенно отлича
ются бригады тт. Сюзева и 
Шишигина, которые выпол
няют норму выработки на 
130— 150 процентов.

Работая в тесном содру
жестве с речниками, сплав
щики вьшолнили июльский 
план на 129 процентов. 
Сверх плана отправлено по
требителям 16.000 кубомет
ров леса.

А. ПОЛЯК, 
начальник пристани Кри- 

вошеино.

Новые магазины 
в леспромхозах

в  Пышкино-Троицком лес
промхозе построено два но
вых магазина, столовая, две 
пекарни и овощехранилище. 
Новые магазины и столовые 
построены также- в Ннбегин- 
оком и Каргасокском лес
промхозах.

В этом году орсы лес
промхозов области значи
тельно расширили складское 
хозяйство. Вновь построено • 
около 20 окладов.

шм. и
ш

Можно подсчитать пройденное ею расстояние: каждый 
день два обхода по улицам райцентра—километров семь. 
За годы работы несколько раз пройден путь, равный пу
ти от Москвы до Владивостока. Можно высчитать, что 
газет и писем за это время перенесено несколько тонн. 
Однако эти подсчеты не дадут никакого представления о 
работе почтальона.

Скорей уж надо вспомнить другое: сколько cBeTjp>ix 
улыбок встречает ее, приносящую в дом долгожданную 
весточку из далеких' краев от родных и друзей. Эти 
улыбки и добрые слова прнвета бережно хранит в серд
це почтальон Парбигской районной конторы связи Пра
сковья Васильевна Аникина.

Каждое утро в контору поспешно приносят 
большие бумажные мешки с надписью «почта». Руки 
почтальона быстро сортируют полученные газеты, журна
лы и письма. В этом потоке белых и синих конвертов с 
разноцветными марками, в неровных строчках далеких 
адресов ощущается горячий пульс жизни советских лю
дей.

...Вот почта Сухаревых. Сперва Прасковья Васильевна 
носила им «Пионерскую правду», потом— «Комсомольскую 
правду», теперь носит «Правду»... Встречали ее школь
ники Борис и Владимир. Когда Борис долго не появлял
ся, она спросила, — где он?

—• Уехал. Не за1метили, как вырос...
И вот — пришло первое письмо от курсанта Бориса 

Сухарева.
...Линкевичам с€1ГОдня сразу два письма. Это хорошо, 

их ждут: ДОЧЬ- уехала в Томск учиться.
...А  этот адрес устарел. Аникина делает пометку на 

конверте. Адресат — рабочий райпрюмкомбшгата тов. 
Щалев — на днях переехал во вновь отстроенный дом. 
Газеты и письма адресатам-новоселам кладутся отдельно. 
Парбиг строится, растут новые улицы, индивидуальные 
застройщики переселяются в новые дома. В новых домах 
приветливо встречают почтальона:

— А, Прасковья Васильевна! Заждались уже, заходи
те...

Почтальон Прасковья Аникина завоевала ува.жение 
жителей райцентра безупречной работой, вншмательным 
и чутким отношением к людям. Нередко она проводит по 
их просьбе различные почтовые бперацйи, наводит справ
ки, получает бандероли. Осенью Аникина ведет подписку 
на газеты и журналы. Хорошо зная многих членов се
мей, их интересы и место работы, она умело предлагает 
необходимую периодйчеоную литературу: центральные и 
местные газеты, журналы. По подписке она распростра
нила более 400 газет.

Можно услышать о почтальоне: «человек скромной 
профессии». Вернее сказать: «человек необходимой про
фессии». Такой'же необходимой, как и сотни других. 
Глубоко згважаемая за свой труд, идет почтальон с тяже
лой кожаной сумкой через плечо по улицам родного са
ла. Сегодня ее  походка особенно легка: на самом дне 
сумки лежит маленький треугольник письма. Его получи
ла из Томского лесотехнического техникума от дочери 
Вали не почтальон, а просто адресат Прасковья Василь
евна Аникйна.

Текст и фото В. БЫКОВА.

Г ородской 
школьный музей 

краеведения
Учителям и школьникам 

гор. Томска хорошо изве
стен краеведческий музей 
школы № 7, созданный ру
ками школьников — членов 
исторического кружка под 
руководством преподавателя 
Н. В. Татаурова.

На днях совет историче
ского кружна школы № 7- 
решил передать основные 
фонды своего музея для 
пользования всех учащихся 
гор. Томска. Томским город
ским отделом народного об
разования со^йдан городской 
школьный деторино-краевед- 
чеокий музей с  базой в 12-й 
школе гор. Томска.

Исторический кружок 
седьмой школы передал 
вновь созданному ■ музею 
большую коллекцию старин
ных Монет, библиотечку 
книг по истории Томска, фо
тографии, документы и дру
гие Музейные экспонаты.

При городском школьном 
музее начал работать крае
ведческий кружок Томского 
Дома пионеров. Школьники 
готовятся отметить в сен
тябре текущего года 350-лег 
тие родного города.

Колхозный
рааиоузел

В колхозе «Борьба за 
коммунизм». Зырянского 
района, сдан ^  эксплоатацию 
радиоузел с  аппаратурой на 
100 ватт. В селах Михайлов
не и Гагарино установлено 
120 радиоточек.

Обласки и лыжи 
для охотников

Колпашевские и асинов- 
ские мастерские доброволь
ного общества рыбаков и 
охотников перевыполнили 
полугодовые производствен
ные планы. Колпашевская 
мастерская за 6 месяцев вы
пустила 89 охотничьих обла- 
сков. Заказы на обласки по
ступают из Восточного Ка
захстана, Свердловской, Че
лябинской и других обла
стей.

Асиновская мастерская 
сверх полугодового плана 
выпустила 100 пар охотни
чьих лыж.

БЛАГОУСТРОЙСТВО СЕЛА—ДЕЛО КАЖДОГО
КОЛХОЗНИКА

Всякий, кто первый раз проезжает по 
широкой улице села Ломовицкий-первый, 
спрашивает:

— А это чей дом? Красота какая...
Дом, невольно привлекающий внима

ние, не отличается ни архитектурной но
визной, ни богатством отделки фасада. 
Это обычный деревянный домик. Но домик 
аккуратный, чистый, ласкающий взор. И, 
главное, дощнс утопает в зелени.

Хозяин дома — старый колхозник Вик
тор Васильевич Койр. Добросовв'стпая ра
бота в артельном хозяйстве не помешала 
ему в свободные „часы благоустроить 
свою усадьбу. В его небольшом садике 
есть йрыжовняк, клубника, малина, смо
родина, черемуха; вдоль палисадника вы
строились кусты акаций и калины. Под 
их густыми ветвями на скамейке охотно 
.собираются вечерами соседи — потолко
вать после трудового дня о колхозных де
лах, о международных событиях...

Но потому и выделяется домик, где жи
вет Виктор Васильевич, что в селе Ло
мовицкий-первый таких домов мало. Креп
кие добротные срубы «крестовых» домов 
стоят на юру, не обнесенные даже оград
кой.

Благоустройству села здесь мало уде
ляют внимания.

В Пышкино-Троицком районе есть при. 
меры внимательного отношения к 
благоустройству килхозных сел. С каж
дым годом благоустраивается село Еру- 
тсложное, где живут колхозники сель
хозартели «Путь Октября». Под многие 
дома здесь подведен новый фундамент, 
ветхая сосновая дранка на крышах заме
нена тесом, напиленным на колхорон 
пилораме, появились домики с крышей из 
шифера. Почти у каждого дома есть па

лисадник, а в нем — кусты черемухи, 
рябины, кое-где клумбы цветов. Глаз 
радуется, когда проходишь, например, ми
мо дома Степана Яцкова. Сам дом и вся 
усадьба выглядят аккуратно, культурно. 
В зелени утопают' дома Владимира и Оси
па Якубовичей и многих других. Нет такой 
усадьбы на селе, где бы не велся регу
лярно текущий ремонт, и все это потому, 
что благоустройству села уделяют много 
внимания правление артели, его предоеда- 
тель тов. Кондратюк и парторганизация.

Член колхоза может купить в артели 
пиломатериалы; правление выделяет за
стройщикам транспорт, оказывает помощь 
в благоустройстве усадеб. Все колхозни
ки принимают меры к тому, чтобы село 
Крутсложно'е было одним из самых кра
сивых и благоустроенных сел в районе.

— После окончания уборки урожая мы 
решили построить колхозный клуб, — 
говорит секретарь парторганизации колхо
за «Путь Октября» тов. Зверюга.—Возле 
клуба, на месте теперешнего болота, сде
лаем пруд. В выемке грунта нам обещают 
помочь наши шефы — Беляйская судо
верфь. Около пруда и клуба разобьем 
сквер, он будет прилегать к детским яс
лям, строительство которых уже заканчи
вается. На благоустройство, в колхо.зе 
нынче расходуется более 10 тысяч руб
лей. А на будущий год по благоустрой
ству в колхозе будет сделано значительно 
больше.

Но есть в районе и такие села, благо
устройством которых никто не занимается. 
По такому селу в дождь и не проехать: 
разбитая дорога залита водой, прямо в 
центре села зияют ухаб на ухабе, а 'до.ча 
стоят без кустика зелени, без оград и 
палисадников.

Взять, к примеру, деревню Макеевку. 
Деревня немаленькая, но до крайности за
пущенная. Грязь, буквально, затопляет 
многие дворы и улицы седа, и с 
этой грязью перестали бороться. , Эта 
внешняя запущенность накладывает отпе
чаток на все хозяйство. Зайдешь в усадь
бу Е. Кочан или А. Дудкю — и пора
жаешься неряшливому, нечистоплотному 
виду не только двора, но и самой избы. А 
у того же Артема Дудко есть родной брат 
Абрам Дудко. Живет он в гой же дерев
не, имеет столько же трудоспособных чле
нов семьи, но дом свой и усадьбу содер
жит в отличном состоянии. Правление 
колхоза в деревне Макеевка до сих пор 
не поняло, что благоустройство села в 
целом и порядок на каждой усадьбе — 
дело общественное, и колхоз должен инте. 
рссоваться этими вопросами поНседневяо.

Такое же положение в селе Калйновка 
и во многих других населенных . пунктах 
Пышкино-Тропцкого района. В Кали- 
новке, где расположен колхоз «Путь 
Ильича», вопросы благоустройства годами 
не привлекали внимания членов правле
ния. Правление артели и парторганизация 
колхоза свыклись с этйм. Не занимаются 
повседневно контролем за благоустройст
вом сел Ново-Маргганского сельсовета и 
медицинские работники, хотя на террито
рии сельсовета располояген лечебный уча
сток. Райисполком и райком ЁЙСС вовсе 
не направляли внимание тружеников села 
на благоустройство колхозных сел.

Благоустройство сел — очень важное 
дело. Нельзя считать нормальным поло- 
жевие,_ когда им в районе никто по-на- 
стсящёму не интересуется.

П. ПОПОВ.

школы ПРИОБРЕТАЮТ 
УНЕБНО-НАГЛЯДНЫЕ 

ПОСОБИЯ
Областной базисный мага

зин учвбношаглядных посо
бий главснабпроса должен 
был по плану за полгода 
реализовать учебно-нагляд
ных пособий на 830 тысяч 
рублей. Фактически товаро
оборот превысил 1 миллион 
рублей, это на 520 тысяч 
рублей больше, чем в Нер
вом ПОЛ5ГГОДИИ прошлого го
да.

Магазин отправил в шко
лы области 35 школьных 
электростанций, 15 узкопле
ночных киноаппаратов, до 
40 микроскопов.

В августе—сентябре шко
лы получат учебно-нагляд
ных пособий На 600 тысяч 
рублей.

Письма в редакцию 
Письмо землякам

Дорогие товарищи земляки!
Наша соДиалисТичебКая Родина расцве

тает ь каждым днем.
Мирный труд миллионов советских тру

жеников зорко охраняют воины Ск)ветс,кой 
Армии. Мы, воины Советской Армии, 
вместе с вами, дорогие друзья, на своем 
боевом посту крепим могущество нашей 
Отчизны.

Мы неустанным трудом цовыш̂ ем свою 
боеспособность, растим ряды отличников 
боевой и политической подготовки.

Посылая это письмо по Поручению вои
нов нашей части, шлем горячий, пламен
ный привет и пожелание новых успехов в 
вашей творческой жизни и заверяем, что 
с честью выполним свой долг перед Роди
ной, удвоим свою бдительность.

А. ИВАНОВ.

Непростительная
медлительность

в этом году государство отпускает боль
шие долгосрочные кредиты местным ор
ганизациям на строительство и распюре- 
ние электростанций, электросетей, водо
проводов, бань, прачечных, душевых ус
тановок, парикмахерских, городского 
транспорта • и друигх предприятий. За 
счет этих же кредитов разрешено также 
со!Зда®ать новые и расширять действую
щие предприятия по производству мест
ных строительных материалов (кирпича, 
извести, черепицы и др.). Все это долж
но способствовать быстрому удовлетворе
нию бытовых яуЖд трудящихся.

Основными потребителями этого креди
та являются-в нашей-области пре1дприятия 
и организации коммунально-го и жилищно
го хозяйства местных С!оветов депутатов 
трудящихся. Обжомхоз и облжилуправле-. 
ние должны проявлять достаточную опе- 
ратинно-сть, чтобы с наибольшим! эффек
том использовать вредит, поднять инициа
тиву руководителей коммуиальных пред
приятий.

Но на практике дело обстоит иначе. 
Был отпущен кредит иа строительство 
эдевтростаяции в с. Каргасов, бани в 
с. КожевниВово и на расширение механи
ческой прачечной в г. Томске. Но облком- 
хоз затянул оостав.тение технической до
кументации, поэтому с наступлением лет
него строительного сезона нельзя было 
приступить в 'Работам.

Проект на строительство э.вдвтростан- 
дни в с. Еаргасок до сих пор не утверж
ден, поэтому кредиты не осваиваются. 
Если и дальше не будут приняты меры 
к быстрому составлению технической до
кументации, строительство электростан
ции и расширение томской механической 
прачечной не будут осуществлены, и отпу
щенные кредиты останутся неиспользо
ванными. Кроме того, необходимо заблаго
временно выявить потребность в кредите 
предприятий и организаций коммунально- 
жилищной системы на будущий год и до
биться максимального использования это
го кредита.

В. СОРОКИН, 
управляющий Томсним облномбанком.

Печать западных стран о запвлении 
Советского правительства

Расширить торговые 
помещения

Магазин рыбв'оопа по улице Войко
ва, № 19 обслуживает большой район го
рода. Имея отделы продовольственных и 
промышленных товаров, магазин распола
гается в тесном помещении, не обеспечен 
достаточной складской площадью.

Между тем в торговой части магазина 
с 1949 года устроена квартира, за счет 
которой можно расширить магазин.

В районе магазина и под зданием име
ются подвалы, забитые строительным му
сором после ремонта. Если их очистить и 
отремонтировать, то можно получить хоро
шие складские помещения.

Но прав.тение рыбкоопа не принимает 
мер к освобождению торгового помещения. 
Не желает оно заняться и переоборудова
нием подвалов под склады.

И. ТИТОВ.

По следам 
неопу бликованных 

писем
В редакцию поступил сигнал о том, 

что в магазине iNI 16 по!Селжа Стенанов- 
ка, Томского района, часто отеутствунн? в 
продаже товары повседневного спроса.

Заместитель директора горпищеторга 
то®. Кравченко сообщил редакции, что 
факты при проверке подтвердились. При
няты меры к пополнению ассортимента 
товаров и ликвидации перебоев в торгов
ле товарами повседневного опроса.

Группа читателей, ра1ботающих на под
собном хозяйстве ToMiCRoro медицинского 
института имени Молотова, написала в 
редакцию письмо, в котором сообщалось о 
иесвоевремелной выдаче- рабочим зар
платы.

Заместитель директора медицинского 
института по административно-хозяйст- 
Бснпой части тов. Павельскжй сообщил 
редакции, что факты, указанные в пись
ме, верны. За несвоевременную выдачу 
рабочим зарплаты старшему бухгалтеру 
подсобного хозяйства Иванову объявлен 
строгай выговор. Приняты меры к лик- 
В1идации задержки выдачи зарплаты.

Группа отдыхающих в санатории «Го
родок» обратилась в редакцию с письмом, 
в котором рассказывалось о низком каче
стве хлеба, выпекаемого пекарней Эуш- 
THHCKoiro сельпо Томского райпотребсоюза.

Письмо рассматривалось на заседании 
правления райпотребсоюза. Заведующий 
пекарней Гаврилов с работы снят. Приня
ты меры К улучшению 'Качества выпекае
мого хлеба.

ПАРИЖ, 6 августа. (ТАСС). Все париж
ские газеты опубликовали на видном ме
сте сообщения о заявлении Советского 
'Правительства правительстНан ФраШри, 
Великобритании и ОША, в котором пред
лагается созыв в августе или сентябре 
совещания четырех держав для подготов
ки совещания по вопросам коллективной 
бей>пасности в Европе. Газеты опублико
вали ш>дро1бное из.Доже'Ние советского за
явления.

Печать 'Подчеркивает значение этого 
заяв.тения Ооветокого прааительства, счи
тая, что оно должно сыграть значитель
ную роль в определении международной 
обстановки в ближайшее время.

Газета «1иберасьон» указывает, что 
СССР «предлагает Парижу, Лондону и 
Вашингтону созвать совеща'Ние четырех 
держав в августе или сентябре д.чя подго
товки общеевропейского совещания по 
обеспечению коллективной безонасности й 
для обсуждения германской проблемы».

Касаясь сообщения агеятсчиа Франс 
Пресс о том, что новое советское предло
жение будет ра1Ссметрено экспертами трех 
держав в Лондоне одновременно с подго
товкой ответа на предшествующую поту 
Советского Союза, '«Либерасьон» пишет; 
«'Нас не может удовлетворить это сообще
ние. В самом деле, сегодня для Фра.нции 
не идет речь о техничтеких проблемах, 
которые могут решить ' эксперты. Речь 
идет о принятии фундаментального поли- 
тичеС'Кого реш'йния, определяющего буду
щее нашей страны».

«Усугуб.тение хо.тодной войны в Евро
пе путем вступления в силу европейско
го оборонительного сообщества и с по
мощью В'ооружения Германии, — пишет 
«Либерасьон», — противоречило бы ин- 
тере.'сам Франции, тем более, что имеется 
полная возможность урегулировать гер
манскую проблему и проблему коллектив
ной безопасности стран Европы нутом 
переговоров.

Советское правительетво вновь друже
ски предложило правительствам Франции, 
В!еликобрнтлНия и США созвать совеща
ние четырех держав В августе или в сен
тябре для подготовки подобных перегово
ров. Как же П01сле этого правительство, 
действительно стремящееся в миру, мо
жет отклонить подобное предложение, от
вечающее интересам народов?».

Газета «Орор» сообщает: «В диплома
тических кругах трех западных столиц 
проявляют большую сдержанность по по
воду второй ноты, в отношении которой 
лишь отметили, что в ней не уточняется 
название города, где должно происходить 
совещание».

«Фигаро» подчеркивает, что последняя 
советская нота будет изучена «эксперта
ми» трех держав в Лондоне одновременно 
с подготовкой ответа на предшествующую 
ноту СССР.

ЛОНДОН, 6 августа. (ТАСС). Иногда 
аиглийскИ'б газеты на видном Мосте ссоб- 
ТЦЙ.ТПТ о новой ноте Совзтекого правитель
ства. Во всех сообщениях подчеркявается, 
что нота явилась неожиданностью и  бы
ла вручена предсташ телям западных дер
жав до получения йх  отв'ота на предыду
щ ую 'Ноту, как раз на1хануне обсуждеийя  
этого ответа преД'Ставите'.тямй трех держав 
в английском министерстве иностранных 
дел. Дип.томатич18Сши© и политические обо- 
зревате.ти газет в кратких сообщениях о 
ноте воэдеретвзю тся от коММ'енТардав iio 
сущ еству.

Следует оп̂ етить пр'И этом, ' что ни 
одна галета не привела по-шого текста 
ноты И.1И еколвко-нибудь исчерпывающе
го ее изложения.

Провинциальная газета «Йоркигий'' 
ПО'СТ», комментируя заявление Советского 
прав1ительства, пишет, что «западным 
державам, как бы скептически они ни 
бы.ш настроены, будет вс© труднее игно
рировать прздл'оже'ния Москвы».

«Задача Запада, — пр'одолжает газе
та, — будет не такой легкой сейчас, 
когда Молотов внес конкретное предложе
ние провести совещание, даже С'Сли оно 
для начала и ограничено участьем Боль
шой Четверки». Многие провинциальные 
английские газеты встретили советску1в 
ноту выражением недовольства.

НЬЮ-ЙОРК, 6 августа. (ТАСС). Ва
шингтонский корреспондент «Нью-Йорк 
тайме», сообщая о передаче государствен
ному секретарю Даллесу новой советской 

i. ноты, отмечает, что «отношение в Ва
шингтон© к созыву совещания по вопросу 
о безопасности Европы не изменилось 
после того, как Москва выдвинула свое 
предложение менее двух недель назад. 
Как тогда,'так и сейчас эта позиция вы
ражается словами: «Не заинтересованы»...

Корреспондент агентства Ассошиэйтед 
Пресс в Вашингтоне Окали указывает, 
что новая нота Советского Союза была 
«неожида.нным шагом». Высокопоставлен
ные американ'Ские представители, добав
ляет Скали, немедленно и поспешно на-' 
клеили на советское предложение ярлык; 
маневр...

РИМ, 6 августа. (ТАОС). Заявлений 
Советского правительства о созыве сове
щания министров ийостранных дел четы
рех держав Б целях подготЮ'Вки общеевро
пейского совеща.ния по вопросу о ко.ллек- 
тивной безопасности вызвало большой 
интерес общественного мнения Итални.

Газета «Унита» пишет, что ваявленив' 
Советского правительства противопостав
ляет методу проволочек, заключающемуся 
в бесконечном обмене нотами, к которому 
вновь хотели бы прибегнуть западные 
державы, метод, имевший знаменатель
ный успех в Женеве, то есть метод неп10- 
средстве'нных переговоров за столом сове
щания.

Интерес к советским фильмам в Албании
ТИРАНА, 7 августа. (ТАСС). Ежемесяч

но на экранах албанских кинотеатров де
монстрируются десятки советских худо
жественных, научно-популярных и доку
ментальных фильмов. За первое полугодие

1954 года советские фильмы видели 2.400 
тысяч городских и сельских зрителей, 
почти на 400 тысяч больше, чем за со
ответствующий период прошлого года.

Национально-освободительное движение 
в португальских владениях в Индии

1ДЕЛП, 6 августа. (ТАСС). Как сооб
щает агентство Пресс траст оф Индия, в 
португальском владении Нагар-Авели око
ло 50 деревень осво̂ бодилиеь от иностран

ного господства. В большинстве этих де
ревень власть перешла к местным йеио.>' 
вительным органам.

На XII всемирных студенческих 
играх в Будапеште

БУДАПЕШТ, 6 августа. (ТАСС). Вче
рашний вечер на XII всемирных летних 
етуденчееких играх был ознаменован ря
дом побед советских спортсменов.

Решающие состязания состоялись на 
ринге. Во встрече советских и венгерских 
боксеров Степанов одерлсал верх над liar- 
нером, Засухйн — над Хорватом, Боярши
нов — над Сакачем, ПТатков — над Пла
хи, Сенькин — над (Зильваши. Шоцикас 
выиграл у румынского боксера Фюрьеша. 
Золотые ме'дали чемпионов игр по этому 
виду спорта получили советские боксеры 
Степанов, Засухйн, Бояршинов, Шатков, 
Шоцикас, представители Венгрии — 
ГОхас, Па.ш1, Дери, румынский спортсмен 
Добреску и спортсмен ГДР Нитчке.

В со'рэвневаниях по штанге успщлно 
выстуйййй coBiCTCEHe спортсмены Виль- 
ховский, Ханукашвили, Щеглов, Богда
новский. Во всех отдельных видах и в 
сумме троеборья каждый из нИх улучшил 
стоенческие ре̂ кюрды. Всего имй завое
вано 16 студенческих рекордов. Особый 
успех выпал на долю Вильховского: его 
результат в рывке двумя руками равен 
100,1 килограмма, что является новым 
мировым рекордом.

За первенство по легкой атлетике бо
рются 248 спортсменов Австрии, Болга
рии, Венгрии, ГДР, Египта, Польши, Ру
мынии, Советского Союза, Чехословакии, 
Ч1Ш1 и других стран.

Советская спортсменки Кузнецова заво
евала золотую медаль в толкании ядра.

показав результат 15,01 метра. Отлич
ных результатов добились спортсмены 
Столяров и Богатов в беге на 110 метров 
с барьерами. Время Столярова — 14,3 
секунды — лучший результат Европы в 
этом сезоне. По прыжкам в длину среди 
женщин нк первое место вышла полька 
Думская — 6,12 метра. Советская спорт
сменка Виноградова — на третьем месте 
(5.94 метра).

В соревнованиях по гимнастике для 
мужчин лучшие результаты показали со
ветские и венгерские спортсмены. В мно
гоборье на первом месте спортсмены 
СССР (685,90 очка), в личном многоборье 
первое место занял Такач (Венгрия), вто- 
рсе — Смолевский (СССР) п третье — 
Шахлин (СССР). 4 золотые медали полу
чили советские гимнасты по отдельным 
снарядам: Азарян (кольца), Смоленский 
(брусья), Шахлин (перекладина), Шахлин 
(конь).

Но плаванью командное перв'О'е место за
воевали венгерские спортсмены. Советская 
команда заняла второе место. Первенства 
по прыжкам в воду добилась команда Со
ветского Союза.

Вчера советские баскетболисты выигра
ли у баскетбоджстов Израиля со счетом 
93:45. Польская мужская волейбольная 
команда выиграла у команды СССР со 
счетом 3:1. Интересной была встреча но 
водному поло между командами СССР и 
Венгрии. Обе команды пока-зали высокий 
класс игры. Встреча за'Коичилась победой 
венгров со счетом 6:4.

Розыгрыш первенства мира 
по парашютному спорту

СЕНТ-ЯН (Франция), 6 августа. 
(ТАСС). В связи с изменением погоды 
жюри первенства мира по пара-Шютиоиу 
спорту решило вчера провести соревнова
ния не по второму, а по третьему упралс- 
нению. В соответствии с этим каждый 
участник соревнования совершил два 
прыжка с высоты 600 метров на точ
ность приземления.

По этому упражнению советСКИё спорт
смены заняли первые три места. Из двух
сот возможных очков Н. Федчпшин набрал 
195, В. Марюткин — 187,5 П. Еосинов 
— 187.

Второе командное место по этому 
упражнению заной югославские парашю
тисты, третье— спортсмены Чехослова
кии.

В результате двух дней соревнований 
по количеству очков впереди идут совст- 
екие спортсмены И. Федчпшин и В. Ма- 
рюткйв. На третьем месте — Шазак 
(Франция).

Сегодня учаотники первенства мира по 
парашЮтйому спорту приступают к вы- 
по.лнению заключительного упражнения: 
стильный прыжок свободного падения в 
течение 20 секунд с вы'соты 1.500 мет
ров.
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Коммюнике международной комиссии 
по контролю за перемирием в Индо-Китае

ЙЕЛИ, 7 а̂вгуста. (ТАСС). По 00016140- 
иию радио Дели, вчера после 6 дней ра
боты международной комиоеин по контро
лю за перемириш! в Индо-Китае опублико
вано коммюнике, в котором излагаюч'ся 
принципы работы комиеенй для всех трех 
государств Индо-йитая: 7 августа в Ха
ной, BbeiH-Тьян и Пном-Пень выезжает 
передовая группа представителей трех 
государств — Индии, Канады и Польши, 
чтобы подготовить условия для работы 
будущих трех комиссий по Индо-Китаю.

Комиссии по контролю за перемирием 
во Вьетнаме, Ка,мбодже и Лаосе будут соз
даны не позже 11 августа. Местояребы-

валие комиссий: Вьен-Тьян, Пном'-Пень и 
Ханой.

В коммюнике далее товорится, что де
легаты от Демократической. Республики 
Вьетнам, Франции. Лаоса и Камбодж1и обе
щали свою поддержку и сотрудничество 
международной комиссии по коснтролю за 
перемирием.

В заключение в коммюнике указывает
ся, что совещание представителей трех 
государств в международной комиссии 
проходило в обстановке сердечности и 
полного взаимопонимания и что все ре
шения были приняты единогласно.

Произвол чилийских властей
БУЭНОС-АЙРЕС, 6 августа. (ТАСС). По

сообщению из Сант-Яго (Чили), вчера в 
Чили прибыл для вручения международ
ной Сч'алнвской премии мира поэту Пабло 
Неруда писатель Эренбург. На аэродроме в 
Сант-Яго его встречали Неруда, депутаты 
парламента и многочисленные представи
тели О'бщеетвенности столицы.

На аэродроме полиция попыталась под
вергнуть писателя унизительной процеду
ре, отведя его и его жену в отдельное по
мещение аэропорта и вскрыв его багаж. 
Полиция приняла строгие меры против

встречающих, выражавших возмущение 
поведением полиции.

Полиция извлекла из чемодана Эрея- 
бурга документы, касающие'ся выдачи 
премии, и пыталась их вскрыть. Эрен- 
бде заявил решительный протест.

БУЭНОС-АЙРЕС, 6 августа. (ТАСС). 
Согласно сообщению, полученному по те
лефону из Чили, министр внутренних дел 
Абдон Парра заявил, что документы бы
ли взяты у Эренбурга якобы для провер
ки и что они будут возвращены Эренбургу 
лишь после «проверки».

БОГАТЫЙ УРОЖАЙ РИСА В КИТАЕ
ПЕКИН, 6 августа. (ТАСС). В этом го

ду в Ifcae повсеместно выращен богатый 
урожай риса раннего созревания. По дан
ным ^министерства сель1ского хозяйства 
Китайской Наро1ДНой Республики, пишет 
газета «Женьминьжибао», урожай на пло
щади в 90 млн. му (1 му равен 0,06 
гектара) превысит прошлогояний на 10—

20 проц. В провинциях Гуандун, Гуанси, 
Фуцзянь, а также в районе реви Янцзы 
ранние сорта риса уже убраны с полей.

В других рисопро1изводящих районах 
страны уборка раннего риса будет завер
шена в ближайшие дни. По предваритель
ным подсчетам, урожай здесь на 10 проц. 
выше, чем в прошлом году.

Hepezoeopbi об  установлении дипломатических 
отношений между Цейлоном и КНР

ЮНДОН, 6 августа. (ТАСС). Как пе
редает корреспондент агентства Рейтер из 
Коломбо, премьер-министр Цейлона Кота- 
лавала заявил 5 августа в палате ггред-

ставителей, что он поддерживает контакт 
с Пекином отнооительно! установления 
йипломатичсских отношений между Цей
лоном и Китаем.

Ц ейлон не ж е л а е т  участвовать  в создании  
в о е н н о го  блока

НЬЮ-ЙОРК, 6 августа. (ТАСС). Как
сообщает корреспондент агентства Ассо- 
шиэйтед Пресс из Коломбо, согласно све
дениям, полученным из до!стоверных ис
точников, Цейлон решил отклонить при

глашение Англии принять участие в пе
реговорах относительно договора о пакте 
Юго-Восточной Азии, которые намечены 
на сентябрь.

Борьба западногерманских трудяищхся 
за улучшение условий жизни

БЕРЛИН, 6 августа. (ТАСС). Начавшая
ся 4 августа в Гамбурге забастовка 14 
тысяч работников ко’ммунальных учреж
дений и транспорта расширяется.

Западно1берливсше газеты сообщают, 
что в Гамбурге, насчитывающем около 
1,7 миллиона жителей, городской тран
спорт полностью 1безд©йствует.

Как сообщает печать, десять тысяч ра
ботников гамбургского пароходства в знав 
оолщарности с бастующими также выдви
нули требование об улучшении условий 
труда. (Водители автобусов города Кельна 
провели вчера пятичасовую забастовку

в поддержку требований трудящихся Гам
бурга.

Несмотря на всевозможные препятствия 
со стороны западногерманских властей и 
правых профсоюзных лидеров, движение 
за повышение заработной платы уже рас
пространилось почти на вс© земли Запад
ной Германии. Упорную борьбу в загциту 
своих прав ведут 750 тысяч металлистов 
Рура. Агентство AfflH сообщает, что в об
щей сложности в движении за повышение 
заработной платы в настоящее, время уча
ствует примерно 1 млн. 100 тыс. метал
листов Западной Германии.

Английские оккупационные власти угрожают применением своих 
войск против бастующих рабочих Гамбурга

БЕРЛИН, 6 августа. (ТАСС). Как пере
дает агентство АЯН, газета «Гам1бургер 
эхо» опубликовала заявление английского

комиссара Гамбурга, в котором он угро
жает использовать английские войска 
против бастующих гамбургских рабочих.

Т Е А Т Р
Гастроли Иркутского театра 

музыкальной комедии
8  августа, утром — «Самое заветное» 

(последний раз), вечером — «Нищий 
студент».

9 августа — «Трембита» (последний 
раз).

10 августа — «Марица».
Начало вечерних спектаклей в 8 ча

сов вечера, дневных — в 12 часов дня.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 8 ав

густа — «Об этом забывать нельзя». 
Сеансы: 10-50, 12-55, 3 , 5-05 7-10,
9-15, 11-20.

Для детей демонстрируются фильмы: 
— «Волшебный магазин», «Три мешка 
хитрости», «Храбрый Пак», Сеанс в 9-30'
утра.

Ки1кинотеатр имени И. Черных. 8 авгу
ста. Большой зал — «Дочь полка». Се
ансы: 11, 1, 3, 5, 7 , 9. 11.

Малый вал. — «Большая жизнь». 
Сеансы: 12-30, 2-30, 4-30, 6-30, 8-30, 
10-30.

% Т Р Е Б У Ю Т С Я  *
^  на работу в городе Томске 

и за пределы области:
инженеры и техники-строители про
мышленных и гражданских соо
ружений, инженеры и техники-меха
ники по подъемно-транспортным и 
строительныги машинам. Условия по 
соглашению, на договорных началах, 

льготы' северные.
Об условиях справляться; по теле
фону 20-51. дополнительные 3-15 
или 3-15 с 9 час. утра до 6 часов 
вечера, лично — проспект имени 

Кироьа, 18, комнаты 154 и 123.

Требуются сторожа на постоянную 
работу. Обращаться: г. Томск. Комму
нистический проспект, 12, комната 7.

2—2

Отделу капитального строительства 
Томского электромеханического завода 
имени В. В. Вахрушева требуются на 
постоянную работу: столяры, плотники, 
бетонщики, арматурщики, каменщики, 
штукатуры, разнорабочие в землекопы. 
Нуждающиеся обеспечиваются жилпло
щадью.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 30, отдел кадров.

2—2
Лесоперевалочной базе требуются на 

постоянную работу: нормировщик, ма
шинистка, курьер. Обрагцаться: гор. 
Томск, Нинсний луг, 1, лесоперевалоч
ная база. 2 — 2

Томской базе снабжения плавсостава 
требуются: шофер, заведующие магази
нами, грузчики, возчики, официантки, 
повара, бухгалтер, кухонные рабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Карла 
Маркса, 20.

*
3 -1  *

Продаются лодки — охотничьи.
Обращаться: г. Томск, улица Совет

ская, 45. областной совет ДСО «Нау
ка». 2 — 2

Требуются строительные рабочие, в 
том числе плотники.

Обращаться: г. Томск, улица Татар
ская, 16, отдел кадров. 2 — 2

Томскому мяоопромышленному тре
сту требуется секретарь-машинистка. 
Обращаться: г. Томск, улица Пушкина, 
6. 3 — 2

Томской кондитерской фабрике «Крас
ная звезда» требуются на постоянную 
работу слесари, рабочие в цехи, пиль
щик на пилораму, кочегары, шофер, 
грузчики, нормировщик в механиче
ский цех.

Обращаться; г. Томск, улица Сибир
ская, 5. 2 — 1

Куйбышевскому райпромкомбинату
требуется заведующий материальным 
складом.

Обращаться: г. Томск, переулок Пле
ханова, 8. 2 — 1

Томский техникум железнодорожного 
транспорта арендует комнаты для уча
щихся, условия ПС договору, с предло
жением обращаться; Томск-11, улица 
Старо-Деповская, 101. 2 — 1

Требуются: начальник сапожного це
ха, шофер, слесарь по отоплению (с
предоставлением жилплощади) и сле
сарь-электрик.

Обращаться: г. Томск, улица Совет
ская. 43, протезный завод, к директору.

2—1
Самусьскому заводу срочно требуют

ся на постоянную работу на заводе: иа- 
чалышк кислородной станции, аппарат
чики, газификаторы, токари, слесари, 
плотники, столяры, печники, электро
монтеры.

Обращаться: Самусьский завод, отдел 
кадров. 2 — 1

Томскому медицинскому институту 
требуются: старший лаборант на кафед
ру нормальной физиологии, старший ла
борант на кафедру биологии, лаборант 
на кафедру патофизиологии, препарато
ры, уборщицы, старший бухгалтер рас
четной группы, счетовод, конюхи-возчи
ки, электромонтер, шофер, слесарь-во
допроводчик, инженер по строительству, 
курьер.

Обращаться; г. Томск. Московский 
тракт, 2.

За обеспенение коллектнвной безопасновти в Азии
ДЖАКАРТА, 6 августа. (ТАСС). Обще

ственность Индонезии выступает за обес
печение коллективной безопасности азиат
ских народов.

Генеральный секретарь ЦК компартии 
Индонезии Айдита выступил сегодня с за
явлением, в котором предлагает, чтобы 
правительство Индонезии проявило иници
ативу в деле созыва специальной конфе
ренции всех стран Азии. «Народ Индоне
зии, — говорится в заявлении, — одоб
ряет отклонение правительством предло
женного американцами военного пакта, но 
достаточно ли сейчас лишь отклонение 
пакта? Нам кажется, что нет. События 
подсказывают, что сейчас ввиду угроз со 
стороны США нужно создать коллектив
ный пакт безопасности всех народов 
Азии. Мы убеждены, что этот пакт явится 
наибольшей гарантией мира в Азии. Ос
новой пакта могли бы по'Служить следую
щие принципы; взаимное уважение тер
риториальной целостности, ненападение, 
невмешательство во внутренние дела, рав
ноправие, взаимная выгода и мирное 
сосуществование, то есть принципы, iwro-' 
рые показали свою жизненность в согла
шениях между Чжоу Энь-лаем и премьер- 
министрами Индии и Бирмы».

Б заявлении далее говорится: «Для 
нас, индонезийцев, этот пакт важен не 
только потому, что он обеспечивает мир 
во всей Азии, но и потому, что он имеет 
прямую связь с осуществлением наших 
национальных интересов — освобождение 
страны от засилья иностранного капитала 
и разрешение вопроса о Западном Ириане. 
Как известно, империалисты во  главе с 
США заинтересованы в оохранении своих 
преимущественных прав в Индонезии. Они 
хотят, чтобы Западный Ириан был в ру
ках голландцев. Ясно, что для защиты 
этих прав империалисты в любой момент 
могут совершить агрессию против индо
незийского народа. Мы убеждены, что 
такая агрессия будет обречена на провал, 
если многомиллионные массы народов 
Азии станут на нашу сторону.' Поэтому 
мы считаем, что наличие пакта коллек
тивной безопасности народов Азии создаст 
не только мощную крепость мира в Азии, 
но и будет способствовать быстрому осу
ществлению национальных целей индоне
зийского народа. Поэтому мы призываем 
правительство взять на себя инициативу 
в деле созыва конференции всех стран 
Азии для заключения пакта коллективной 
безопасности».

В ОБЛИСПОЛКОМЕ

О мерах охраны кедровых массивов
в  целях охраны кедровых массивов и 

увеличения заготовок и закупок ореха в 
области Томский областной исполнитель
ный комитет решением № 295 от 14 
июля 1954 года обязал райисполкомы и 
лесхозы усилить охрану кедровых мас
сивов от хищнического уничтожения.

Билеты на право заготовки ореха в 
лесных массивах и урочищах, закреп
ленных за заготовительными организа
циями, должны выдаваться только орга
низациям и лицам, заключившим до
говоры на сдачу ореха.

Срок начала сбора кедрового ореха 
установлен с 20-го августа 1954 года. 

Запрещено всем организациям, уч

реждениям и частным лицам производ
ство сбора кедрового ореха до 20 ав
густа, а также применение при его заго
товке рубки деревьев и сбивание шишек 
колотом.

За нарушение сроков сбора ореха и 
применение запрещенных способов За
готовки виновные лица должны привле
каться к ответственности в администра
тивном порядке — штрафу до 100 руб
лей или исправительно-трудовым рабо
там сроком на 1 месяц, с изъятием 
незаконно заготовленного ореха.

Контроль за выполнением правил 
сбора кедрового ореха возложен на го
сударственную лесную охрану, сельские 
Советы и органы милиции.

-□ □ □-

Там, где привольно браконьерам

К а та с тр о ф а  ам е р и ка н с ко го  ато м но го  
бом бардировщ ика

ЛОИДОН, 6 августа. (ТАСС). Агентство 
Рейтер передает, что сегодня на авиабазе 
в Фейрфорде (графство Гл'остершир) потер
пел катастрофу при взлет© американский 
атомвый бомбардировщик «Б-47». Самолет

сгорел, и весь его экипаж, состоявший 
из 4 челоток, пюпиб.

Это вторая катастрофа с самолетами 
типа «(Б-47» в данном районе.

Бер(вая катастрофа произошла 20 июля.

Освобождение военных преступников в Западной Германии
БЕРЛИН, 6 августа. (ТАСС). Как сооб

щает агентство АДН, по распоряжению 
английского верховного комиссара в За
падной Германии вчера из тюрьмы Верль 
были осв'обоокдены немецкие военные пре
ступники Вальтер Ш|бнк, Кард Тотцауэр и

Карл Вйдемая, осужденные на длитель
ные сроки тюремного заключения за 
убийство граждан союз1Нжческих стран в 
колцентрациоаных лагерях Равенсбрук и 
Нейенгамм.

В Еривошеинекюм районе широкие раз
меры приняло браконьерство на рыбных 
промыслах. В колхозных водоемах ловят 
рыбу все. кому не лень, но борьбы с этим 
не ведется. Инспекторы рыбонадзора часто 
задерживают браконьеров, оформляют на 
них материалы, требуют привлечь нару
шителей к ответственности, но нередко к 
их требованиям не прислушиваются ни в 
районной прокуратуре, ни в райисполко
ме.

Государственный инспектор по рыбо- 
надзору тов. Лысенко на одном водоеме 
снял несколько стерляжьих самоловов. 
Вскоре после этого к нему на квартиру 
ворвался их владелец Сухушин, устроил 
скандал и потребовал вернуть ему самоло
вы.

Тов. Лысенко вернул ему еамоловы, но 
сообщил об этом случае районным органи
зациям. Однако для Сухушина все это 
прошло безнаказанно.

М. Майков из дцревни Першино несколь
ко лет нигде не работает. За браконьерст
во он несколько раз привлекался к ответ
ственности. Несмотря на это, он нынче 
поставил запор на истоке речки Еаным, 
закрепленвой за колхозом имени Кирова, 
вывез оттуда несколько центнеров рыбы и 
продал ее по завышенной цене.

Некто Васильев, проживающий на тер
ритории Ергайского леспромхоза, также 
неоднократно привлекался к ответственно
сти за пользование неставдартными сетя
ми. И все же os открыто продолжает до
бычу рыбы запрещенными орудиями ло
ва.

В районе дело дошло до того, что рыбу 
в колхозных водоемах воруют в полном 
смысле этого слова не только такие, как 
Майков или Васильев, но и некоторые 
бригадиры рыболовецких бригад, мастера 
рыбопунктов. Тов. Лысенко трижды оформ
лял на бригадира рыболовецкой бригады 
колхоза имени Сталина Козина материал, 
как на браконьера. Но до сих пор к этм̂  
му злостному нарушителю не принято ни
каких мер.

Не первый год ворует рыбу в колхоз
ных водоемах мастер КоЗырбакского рыбо- 
пункта Еолбышев. Так как одному ему, 
очевидно, приходится трудновато, то каж
дый раз, выезжая «порыбачить», он при
хватывает с собой своего родственника. 
Добытую рыбу Болбышев привозит в ма
газин сельпо, где работает его жена, и та 
продает ее.

Частенько появляется на колхозных во-' 
доемах катер райпотребсоюза. Разумеется, 
происходит это не без ведома председате
ля тов. Коршунова’. Недавне работники 
райпотребсоюза на катере пробрались в 
один из водоемов колхоза имени Кирова, 
прорвали установленный рыбаками запор, 
и, пройдя к истоку речки Изепец, органи
зовали там рыбную ловлю. Однако никто 
из них не был наказан.

В Еривошеинском районе привольно 
браконьерам.

В этом одна из серьезных причин не- 
выполнеиия плана рыбодобычж колхозами 
района.

С. НИКОЛАЕВ.

-□ □□

Американские нравы
ОСЛО, б августа. (ТАСС). Как сообщает 

газета «Арбейдербладет», акционерное об
щество «Дев норск© америкалииие» при
гласило своего старейш10го акционера нор
вежца Ю. Селлиота посетить США. Сел- 
лиоту сейчас 101 год, и он 80 лет со
стоит членом буржуазной партии хейре.

При иолуч'еяни визы в американском по
сольстве в Осло Селлиот. по его собствен
ному заявлению, столкнулся с «затруд
нениями» в связи с тем, что .американ
ские власти установил1И, что его отец 
«симпатизировал русским во время KpHit- 
ской войны» 100 лет тому назад.

П о г о д а
8 августа, по данным Новосибир

ского бюро погоды, по области ожидается 
переменная облачность, временами дождь, 
грозы. Ветер 5—10 метров в секунду. 
Температура воздуха ночью 10—15 гра
дусов, днем — 16—21 градус тепла.

В последующие 5 дней ожидаются 
кратковременные дожди, грозы. Дневная 
температура воздуха 20—25 градусов 
тепла. В конце периода похолодание до 
21—16 градусов тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.
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ч а щ и е с я !
От шалости детей с огнем часто возни
каю т пожары , которыми уничтожаю тся  

ж илищ а и имущество гр аж д ан .
Всегда строго выполняйте сами и требуйте от то
варищей по шиоле и дому соблюдения следующих 

правил пожарной безопасности;
нельзя играть со спичками, зажигалками, огнеопасными жидкр- 

стями и порохом;
нельзя разводить костры вблизи строений;
нельзя растапливать печь, зажигать керосиновую лампу, керосинку 

или керогаз, включать электроплитку без разрешения на это от взрослого;
нельзя оставлять младших детей без присмотра, если дома нет 

взрослых.

ОРГАНИЗУЙТЕ В ШКОЛЕ 
ДРУЖИНЫ
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